
El legislador electo Agustín Coto informó sobre el recurso de amparo pre-
sentado a la justicia, ante la anulación de casi tres mil votos recurridos, que 
les permitirían acceder a una banca en el Concejo Deliberante de Ushuaia 
y otra en Río Grande, desplazando a FORJA y al MPF, respectivamente. 
Pidieron el resguardo físico de las boletas, ya que de lo contrario son inci-
neradas, y cuestionaron la comunicación de ayer por la red social Twitter 
sobre una decisión tomada cuando todavía no se conoce la resolución. Ha-
rán reserva de caso federal si el fallo no resulta satisfactorio. Para Coto es 
un verdadero escándalo, dado que las boletas se presentaron en tiempo y 
forma, y habían sido oficializadas por la misma justicia electoral que las 
anuló. 

El gobernador Gustavo Melella fue recibido por el Presidente de la Nación 
Alberto Fernández este miércoles por la tarde en Casa Rosada. Dialoga-
ron sobre la reelección obtenida en Tierra del Fuego, así como el trabajo 
conjunto que se viene concretando entre la Provincia y la Nación. Gustavo 
Melella ratificó ser el político más votado en Tierra del Fuego después de 
las elecciones del domingo, donde se vio reflejado en las urnas -al igual que 
en las elecciones 2019- y tras los datos informados por la Justicia Electoral 
Provincial. Por otra parte, Melella, participó del encuentro patagónico de 
la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), que se llevó 
a cabo en la ciudad de Buenos Aires, donde se planteó la necesidad de un 
plan estratégico para el desarrollo de la Patagonia. Pags. 8-9

Luego de haber obtenido la reelección  
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A fin de mes se entregaría la ampliación del 
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electorales obtenidos
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y los compromisos partidarios 

asumidos”
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Buenos Aires.- El Gobierno nacional en-
vió al Congreso un proyecto de blanqueo 
de capitales que estará dirigido a personas 
físicas, sucesiones indivisas y empresas, 
según anticiparon fuentes oficiales a In-
fobae. Tendrán alícuotas de pago de un 
impuesto especial de entre 5 y 20% y será 
mayor en caso de que los bienes declara-
dos no se repatrien.

En caso de ser aprobada, la normativa 
permite exteriorizar tenencia de moneda 
nacional y/o extranjera en el país y/o en 
el exterior, activos financieros, bienes in-
muebles, bienes muebles y demás bienes 
en el país y/o en el exterior (incluyendo 
créditos). La iniciativa de blanqueo ya 
había circulado como posibilidad para el 
Poder Ejecutivo mientras negociaba con 
los Estados Unidos un acuerdo de inter-
cambio de información fiscal.
El proyecto prevé la creación del régi-
men especial “Declaración Voluntaria 
del Ahorro Argentino no Exteriorizado”. 
Estarán alcanzados sujetos alcanzados 
personas humanas, sucesiones indivisas 
y empresas (sujetos comprendidos en el 
artículo 53 de la Ley de Impuesto a las 
Ganancias).
Las alícuotas aplicables para la exteriori-
zación de los bienes del país y del exterior 

cuando exista repatriación aplicable sobre 
el monto exteriorizado al tipo de cambio 
del Banco Nación. Los porcentajes serán: 
5%, desde la entrada en vigencia y hasta 
transcurrido el plazo de 120 días corridos; 
10%, para los bienes declarados desde el 
vencimiento del plazo del punto anterior 
y hasta transcurrido el plazo de 120 días 
corridos; 20%, para los bienes declarados 

desde el vencimiento del plazo del punto 
anterior y hasta transcurrido el plazo de 
120 días corridos.
En ese sentido, fuentes oficiales infor-
maron que las alícuotas se incrementan 
para la exteriorización de los bienes del 
exterior cuando no exista repatriación. 
“Se entenderá por repatriación de bienes 
cuando el monto ingresado al país en con-
cepto de tenencia en moneda extranjera 
y los importes generados por los activos 
financieros representen como mínimo un 
porcentaje a determinar por la reglamen-
tación del valor total de los bienes en el 
exterior que se declaren; el que no podrá 
ser inferior al 10%”, anticiparon.
Por otra parte, la iniciativa buscará crear 
un régimen simplificado que tendrá una 
alícuota especial del 1,5% aplicable a per-
sonas humanas que exterioricen tenencia 
de moneda nacional y/o extranjera y el 

monto no supere el 35% de los ingresos 
anuales promedio de los últimos 3 perío-
dos fiscales y con un tope de hasta 50 mil 
dólares.
“Para acceder al régimen simplificado, la 
declaración voluntaria de la tenencia de 
moneda nacional o de moneda extran-
jera requerirá la confección de una de-
claración jurada meramente informativa 

que dé cuenta del monto exteriorizado”, 
explicaron desde el Ministerio de Econo-
mía.
“Quedan excluidos únicamente del Régi-
men Simplificado aquellos contribuyen-
tes alcanzados por el Aporte Solidario (se 
excluyen contribuyentes de alta capacidad 
contributiva)”, aclararon, en referencia a 
quienes ingresaron al impuesto a la rique-
za.
Entre los beneficios que incluirá el pro-
yecto de ley enviado al parlamento, Eco-
nomía informó que no se considerarán 
incrementos patrimoniales no justifica-
dos por los bienes declarados y se libera a 
los sujetos comprendidos de toda acción 
civil, comercial, penal tributaria, penal 
cambiario, penal aduanero e infracciones 
administrativas que pudieran correspon-
der por los bienes declarados.
Quienes ingresen al blanqueo quedarán 

liberados de los siguientes impuestos que 
hubieran omitido declarar: Ganancias, 
Impuestos Internos, IVA, Bienes Per-
sonales y de la contribución especial de 
cooperativas.
Habrá un capítulo específico que determi-
nará exclusiones para funcionarios públi-
cos y sus familiares directos. “Quedan ex-
cluidos los sujetos que entre el 1° de enero 
de 2010 y la vigencia de la presente ley hu-
bieran desempeñado funciones públicas y, 
también, sus cónyuges, los convivientes, 
los padres y los hijos”, apuntaron desde el 
Poder Ejecutivo.
“Además, se excluyen a aquellos sujetos 
declarados en estado de quiebra sin po-
sibilidad de continuar con la explotación, 
como así también a los sujetos condena-
dos por delitos frente a incumplimiento 
tributarios en la medida que exista sen-
tencia firme y que la condena no estuviera 
cumplida”, continuaron.
La AFIP, además, intensificará la tarea 
para el rastreo de bienes que están fuera 
del radar del fisco, de ciudadanos argenti-
nos en el exterior. En ese sentido, se esta-
blecerá “un acuerdo de colaboración para 
que la AFIP obtenga información y pueda 
localizar y detectar bienes no declarados 
tanto en el país como en el exterior”.
El proyecto de exteriorización de bienes 
fue una iniciativa que se analizó en parale-
lo a las negociaciones para un acuerdo de 
intercambio de información fiscal con los 
Estados Unidos, que fueron completadas 
a fines del año pasado y que comenzaron 
formalmente a regir desde enero de este 
año.
Ese convenio le permitirá al Estado na-
cional contar con datos de ciudadanos 
argentinos con cuentas en ese país a par-
tir de septiembre del año próximo. El 
acuerdo estipula que “la información de 
este Acuerdo se intercambiará a más tar-
dar nueve meses después del final del año 
calendario al que se refiere la información 
o el próximo 30 de septiembre después de 
que entre en vigor la obligación de la Par-
te de intercambiar información conforme 
al Artículo 2″. De esa manera, la prime-
ra oleada de información masiva llegaría 
al fisco argentino en septiembre de 2024, 
con fecha de corte en septiembre de este 
año.

Congreso Nacional 

El Gobierno envió el proyecto de blanqueo 
de capitales
Es en el contexto del acuerdo de intercambio de información fiscal con EEUU. Está dirigido a personas humanas, sucesiones indivisas y empresas. Podrán 
exteriorizarse tenencias en efectivo, bienes muebles e inmuebles y activos financieros.

El Gobierno nacional envió al Congreso un proyecto de blanqueo de capitales que estará dirigido a personas físicas, su-
cesiones indivisas y empresas, según anticiparon fuentes oficiales a Infobae. Tendrán alícuotas de pago de un impuesto 
especial de entre 5 y 20% y será mayor en caso de que los bienes declarados no se repatrien.
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Buenos Aires.- Las proyecciones de la consultora regio-
nal Latin Fcus aseguran que la Argentina tendrá el peor 
desempeño de la región en 2023. Según el informe de 
este mes de Latin Focus Consensus Forecast, uno de los 
más consultados y utilizados por el sector privado para 
hacer proyecciones y medir qué pasará con las variables 
de la economía argentina –elaborado sobre los pronós-
ticos de más de 50 consultoras económicas y bancos 

locales y del exterior–, la inflación se ubicará en 108,4% 
promedio para fin de año y el dólar oficial llegará a los 
$391 en 2023 y a los $791 en 2024.
“Luego de un deterioro de la economía impulsado por 
la caída de la demanda interna en el cuarto trimestre de 
2022, la economía probablemente se mantuvo estanca-

da en el primer trimestre. La inflación aumentó mien-
tras que el peso continuó depreciándose notablemente. 
Además, la confianza del consumidor se mantuvo pro-
fundamente pesimista”, describe el informe elaborado 
por la consultora.
Y luego enumera una serie de factores que empeora-
ron aun más la situación económica: “las exportacio-
nes cayeron, las tasas de interés se dispararon y hubo 
una sequía severa. Pasando al segundo trimestre, dos 
aumentos de tasas adicionales en abril y la confianza 
del consumidor aún deprimida, junto con un peso en 
declive, representan problemas para la actividad”.
También destacaron que las reservas del país están en 
su nivel más bajo en casi siete años debido a las expor-
taciones agrícolas afectadas por la sequía y las interven-
ciones en el mercado de divisas para respaldar el peso.
“La Argentina tendrá el peor desempeño en la región 
este año. El PBI caerá en medio de una inflación galo-
pante, un peso en caída libre, ahorros que se achican y 
tasas de interés altísimas. El viento en contra a nivel glo-
bal y la sequía empeorarán la situación. A eso se suma 
la incertidumbre en el período previo a las elecciones 
generales de octubre. Los riesgos de pago de la deuda 
extremadamente altos empañan aún más las perspecti-
vas”, advirtió el informe.
Con respecto a la tasa de inflación, los consultores de 
Latin Focus destacaron que es la más alta desde que co-
menzaron sus registros. “La inflación subió a 108,8% en 
abril, luego del 104,3% de marzo, lo que marcó la tasa 
de inflación más alta desde que comenzaron nuestros 
registros actuales. Se proyecta que la inflación prome-
dio sea notablemente más alta este año que en 2022 en 

medio de la depreciación del peso y el financiamiento 
monetario del déficit fiscal”, explicaron.
Los panelistas de FocusEconomics observan dos ries-
gos clave: Los precios volátiles de la energía y el gasto 
fiscal antes de las elecciones de octubre. Como resulta-
do, estimaron que los precios al consumidor aumenta-
rán un 108,4% en promedio en 2023, lo que representa 
un aumento de 5,6 puntos porcentuales con respecto a 
la proyección previa, publicada hace un mes.
“Tras la fuerte sorpresa alcista de abril, revisamos nues-
tro escenario central para el futuro. Ahora asumimos 
una inflación general mensual de 8,1% mensual en pro-
medio hasta fin de año. Y suponemos que habrá una 
corrección del tipo de cambio oficial para fines de 2023 
cuando una nueva administración asuma el cargo en di-
ciembre”, anticiparon Lucila Barbeito y Diego Pereira, 
analistas en JPMorgan.
Al momento de cierre del informe, el peso argentino 
cotizaba a $229 por dólar, una depreciación de 6,7% 
mensual. “El Banco Central se apega a un tipo de cam-
bio flotante administrado para el peso. En tanto, el dólar 
del mercado paralelo se cotizó en $472 por USD. El 
peso debería perder más terreno en medio del prolon-
gado financiamiento monetario del déficit fiscal”, seña-
laron los panelistas de FocusEconomics. Con todo, ven 
que el dólar oficial terminará 2023 en $391 y para fines 
de 2024 llegará a 791 pesos
Finalmente, los consultores anticiparon que el PBI ar-
gentina se contraerá un 2,4% durante 2023, lo que re-
presenta una reducción de 0,5 puntos porcentuales res-
pecto al mes anterior, y se expandirá apenas 0,4% en 
2024.

Buenos Aires.- La expectativa por una 
nueva candidatura a presidenta de Cris-
tina Kirchner se terminó de diluir nue-
ve días antes de lo esperado: la jefa del 
espacio ratificó su decisión de no com-
petir a través de una carta titulada “A 
los compañeros y compañeras”, que se 
publicó en las redes sociales a las 18.30 
del martes 16 de mayo. La noticia cayó 
como una bomba en la militancia y ge-
neró interrogantes sobre el acto previsto 
para el 25 de este mes, que buscaba tor-
cer la voluntad de la ex jefa de Estado.
En ese contexto, Andrés “Cuervo” La-
rroque consideró que " la carta de ayer 
modifica el escenario, pero ahora hay el 
doble de necesidad de movilizarse por lo 
que pasa y pesa” sobre la vicepresidenta. 
“Ella no dice que no va a ser candidata 
porque se le dio la gana, sino que hay un 
escenario en el que el poder ha avanzado 
y radicalizó las condiciones de la reali-
dad”.
 “A partir de lo que ocurrió la semana 
pasa con la Corte Suprema, que suspen-
dió las elecciones en San Juan y en Tucu-

mán, estamos ante un ataque al peronis-
mo en su conjunto. Ante eso nosotros 
tenemos una única forma de responder 
que es en la calle. Si hasta ayer había ne-
cesidad de hacer una movilización, hoy 
es imprescindible”, enfatizó en declara-
ciones a AM 750.
Por su parte, Mario Secco, uno de los 
principales promotores del operativo 
clamor, intentó dar una muestra de for-
taleza y se expresó en el mismo sentido: 
“ La marcha no se suspende, al con-
trario, hay más ruido, más fuerza, mas 
compañeros enganchándose... Ahora 
más que nunca con ella. Nosotros va-
mos para adelante y estar tarde nos va-
mos a reunir en SMATA para preparar 
la movilización”.
En su intento de demostrar que no acu-
só el golpe, el intendente de Ensenada 
aseguró que ya estaban al tanto de lo que 
pensaba CFK: “Esto que Cristina escri-
bió en el día de ayer es verdad, nosotros 
lo sabíamos, lo charlamos pero seguimos 
adelante. Ella siempre nos dijo que cuan-
do largara su candidatura (la Justicia) la 

iba a condenar y en el medio del mar nos 
íbamos a quedar sin candidato, sin botes 
y con el barco hundiéndose. Ella no les 
quiere dar esa oportunidad”.
De todos modos, Secco aclaró que “la 
decisión de CFK de no ser candidata no 
le saca la responsabilidad de ser quien 
conduce”; por eso, el jefe comunal recla-
mó que ahora defina un “plan B” para 
que el oficialismo tenga una hoja de ruta 
que le permita ser competitivo en las 
próximas elecciones nacionales.
“Cristina Kirchner, que es la persona 
que nos conduce, tendrá que decirnos 
a toda la militancia cuál es el camino a 
seguir porque si no lo hace, esto no se 
ordena. No hay ordenamiento posible si 
no lo dice ella”, reclamó en declaracio-
nes a Futuröck.
El dirigente peronista no quiso confir-
mar si la vicepresidenta va a estar en el 
acto del 25 de mayo, sólo deslizó que “es 
posible”, pero remarcó a importancia 
de que ella defina quién será el postu-
lante del oficialismo: “A mí la gente no 
me pide por otro candidato, no quiero ir 

contra ninguno pero no llenan el vaso… 
A menos que ella diga que el candida-
to es fulano de tal, la gente que quiere a 
CFK no se va a encolumnar”.
En cuanto a las perspectivas electorales 
del Frente de Todos, Secco no tiene du-
das de que será “un espacio competiti-
vo” y aunque admitió que “la cuestión 
económica es pésima”, advirtió que lo 
que ofrece la oposición es mucho peor. 
" Junten la bronca para lo que viene por-
que tienen a (Javier) Milei de un lado 
y a Juntos por el Cambio que saben lo 
que es, no podemos olvidarnos de cómo 
nos dejaron el país Macri y su pandilla y 
lo que piensan hacer si vuelven. Yo me 
quedo mil veces acá y no mirando a es-
tos tipos que están agazapados para vol-
ver. Me quedo con Alberto Fernández 
antes que con Macri”.
 “Cristina, que es siempre la que nos 
guía, la que ilumina el camino, tiene la 
responsabilidad de lo que tenemos qué 
hacer. Nosotros como militantes vamos 
calentando motores para la decisión que 
tome ella”, concluyó.

Según el informe que más consulta el sector privado

A cuánto van a llegar el dólar y la 
inflación a fin de año
El informe Latin Focus Consensus Forecast, elaborado sobre los pronósticos de más de 50 consultoras económicas y bancos locales y del exterior, anticipa 
una inflación de 8,1% promedio para los próximos meses.

Según el informe de este mes de Latin Focus Con-
sensus Forecast, la inflación en la Argentina se ubi-
cará en 108,4% promedio para fin de año y el dólar 
oficial llegará a los $391 en 2023 y a los $791 en 
2024.

El kirchnerismo ratificó el acto del 25 de mayo

“Ahora CFK tendrá que decirle a toda la 
militancia cuál es el camino a seguir”
Andrés “Cuervo” Larroque señaló que “es imprescindible movilizarse” tras la carta que publicó Cristina Kirchner para reafirmar que no será candidata 
a presidenta. En tanto, Mario Secco, uno de los principales promotores del operativo clamor, consideró que ahora es vital “que ella defina un plan B 
porque si no lo hace, esto no se ordena”
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Ushuaia.- En diálogo con Radio FM Amistad 93.5, la 
Dra. Liliana ‘Chispita’ Fadul hizo un positivo balance de 
las elecciones del domingo pasado y destacó que se pre-
paran para la nueva etapa de las elecciones nacionales.
Cabe recordar que los Legisladores de Somos Fuegui-
nos para el período 2023-2027 elegidos por el pueblo 
fueguino en las urnas son Raúl Von der Thusen de Río 
Grande, Jorge Lechman de Ushuaia y Gisela Dos San-
tos de Tolhuin, en tanto que el Dr. Valter Tavarone fue 
electo Concejal de Ushuaia y Florencia Vargas por Río 
Grande.
“Estamos muy conformes con los resultados obtenidos, 
ahora vamos a poder seguir adelante cumpliendo a nivel 
provincial desde la Legislatura, en las ciudades, a nivel 
de los cuerpos deliberativos, con lo que pretendemos 
para cada una de nuestras ciudades”, expresó Fadul.
“Por sobre todas las cosas, estoy convencida porque to-
dos los electos son personas de bien, que van a cumplir 
estrictamente con los ideales partidarios, con las plata-
formas partidarias, porque de eso se trata, Y yo sé que 
tienen el temple los electos por nuestro espacio y sabe-
mos que va a cumplir estrictamente con los postulados, 
con los que han sido votados”, completó.
También destacó los votos genuinos y por convicción 
obtenidos por Somos Fueguinos, “nosotros no somos 
de los que decimos, ‘te damos un colchón y votame’, 
sino los que defendemos ideales y proyectos posibles 
de concretar y como dijimos, durante toda nuestra cam-
paña, sin falsas promesas ni demagógicas ni populistas. 
Todo lo contrario, hay que ser muy serios y respetuosos 
de la gente así que, por supuesto, a dejar todo en la can-
cha, como lo hicimos en esta campaña ahora les toca 
a los electos defender estos ideales y estos proyectos 
cuando se asuman a preocuparse”.

“EL OBJETIVO FUNDAMENTAL 
DE LOS LEGISLADORES ES TRABAJAR 

PARA LA GENTE”

‘Chispita’ Fadul resaltó que “el objetivo fundamental 
de los legisladores es trabajar para la gente y en el caso 
de Somos Fueguinos han quedado representada las tres 

ciudades porque Raúl Von der Thusen es de Río Gran-
de, Jorge Lechman es de Ushuaia y Gisela Dos Santos 
es de Tolhuin y ellos han asumido este compromiso con 

toda la sociedad de Tierra del Fuego y estoy convencida 
de que van a trabajar intensamente para lograr los mejo-
res proyectos para la provincia y sus habitantes”.
“Tengo confianza en que nuestros tres legisladores elec-
tos van a responder por sobre todas las cosas a las bases 
por las que fueron elegidos, las bases de la plataforma 
de Somos Fueguinos, así que en ese sentido tengo la 
tranquilidad de que vamos a ir para adelante de la mejor 
manera, como un bloque unido, como tiene que ser, tra-
bajando para la gente y por aquello por lo que la gente 
los ha votado”.

LA LUCHA RECIÉN EMPIEZA

Consultada si evalúa luchar por la intendencia dentro 
de cuatro años, Fadul observó que “recién estamos en 
el escrutinio definitivo de estas elecciones, eso lo eva-
luará el partido, lo evaluaremos entre todos, lo evalua-
remos también con quienes sin pertenecer al partido 
sin embargo conformaron en este momento un equipo 
hermoso de trabajo y con quienes hemos trabajado con 
muchísima comodidad como en el caso de Ricardo Ga-
rramuño, como en el caso de Jorge Lechman, como en 
el caso de Raúl Von der Thusen y por supuesto, con 
nuestras autoridades partidarias y nuestros afiliados, 
porque sin nuestros militantes, sin nuestros afiliados, 
los de todos, los que participamos en esta contienda, 
hubiera sido muy difícil dar cinco bancas por un lado y 
por el otro, pisarle los talones a (Walter) Vuoto con una 
estructura absolutamente menor desde todo punto de 
vista, te hablo desde el económico, de las estructuras, de 
otro tipo de estructuras, sin embargo, estuvimos ahí en 
muchos casos cabeza a cabeza, ganando algunas mesas, 
así que todo tiene que ser evaluado con coherencia pero 

Chispita Fadul orgullosa de los resultados electorales obtenidos

“Todos los electos por Somos Fueguinos 
honraran su palabra y los compromisos 
partidarios asumidos”
Liliana ‘Chispita’ Fadul, de Somos Fueguinos, se mostró muy satisfecha por los resultados obtenidos en las elecciones y destacó el compromiso de los le-
gisladores electos con los ideales y plataformas del partido. También habló sobre la posibilidad de nuevas campañas futuras, la necesidad de reformas 
electorales y la importancia de tener representantes firmes y comprometidos en el Congreso. “Hay que dirimir la Diputación, porque la situación de la 
República Argentina hoy es, la verdad, muy preocupante, con una inflación que día a día no puede pararse, con la pobreza que se incrementa, en fin, 
tantas cosas hay que solucionar, pero bueno, para eso hay que tener representantes firmes, de temple, con agallas y que sepan lo que van a hacer una vez 
que se sientan en la banca del Congreso”, dijo ‘Chispita’.

“Estamos muy conformes con los resultados obte-
nidos, ahora vamos a poder seguir adelante cum-
pliendo a nivel provincial desde la Legislatura, en 
las ciudades, a nivel de los cuerpos deliberativos, 
con lo que pretendemos para cada una de nuestras 
ciudades”, expresó Fadul.
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Río Grande.- Somos Fueguinos logró trs 
escaños en el parlamento provincial; Raúl 
Von der Thusen (Río Grande), Jorge Le-
chman (Ushuaia) y Gisela Dos Santos 
(Tolhuin), “lo cual, refleja una elección 
histórica, donde un espacio político lo-
gra la representación de las tres ciudades 
de la Isla”, destacó el máximo referente 
político de Liliana ‘Chispita’ Fadul en 

Tolhuin, Sixto Aníbal Benítez.   

MUJERES DE TOLHUIN 
EN EL PODER

En total hasta el momento fueron 4 los 
Legisladores Provinciales representan-
tes de Tolhuin, todos hombres. En esta 
oportunidad llegó el tiempo de la prime-
ra mujer Legisladora, así como alguna 
vez sucedió con Amalia Gudiño, quien 
fue la primera Diputada del Corazón de 
la Isla. 
El Dirigente Sixto Aníbal Benítez, ma-
nifestó que “ya hay una agenda de traba-
jo y objetivos claros a cumplir; nos com-
prometimos en campaña que a partir del 
2024 vamos abrir la oficina de la Legis-
ladora Gisela Dos Santos en Tolhuin 
y vamos a pedir también que el parla-

mento realice al menos algunas sesiones 
en el año en nuestra ciudad, además de 

trabajar en muchos proyectos que ya se 
están estudiando”, anticipó.

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

sí vimos que estuvimos muy cerca, así que eso ha alen-
tado a la gente, por supuesto, todos hubiésemos queri-
do ganar, es decir, sin los militantes y sin los afiliados, 
sin esa fuerza motora, que en realidad es nuestro único 
capital en el caso de Somos Fueguinos, no hubiéramos 
logrado estos niveles de aceptación en la comunidad. 
La militancia y esa fuerza que da ganas de seguir avan-
zando, nos han dejado muy entusiasmados a todos para 
seguir adelante”.
Reparó que “14.000 votos en una sola ciudad, no es 
poco para un partido como el nuestro, para un espacio 
como el que construimos en esta instancia electoral. No 
es poco, es muchísimo. Tal es así, que Vuoto saca casi 
20 puntos menos que los otros dos intendentes que ga-
naron, casi 20 puntos menos que Martín Pérez, que saca 
casi el 56 y pico por ciento, casi 20 puntos menos que 
Daniel Harrington en Tolhuin, que saca más del 57 por 
ciento, él saca el 30 y pico por ciento en Ushuaia y noso-
tros también sacamos el 30 y pico, un poco menos que 
él; esto da la pauta del crecimiento de nuestro espacio 
Somos Fueguinos y también de este espacio que cons-
truimos en esta instancia electoral, para esta elección, 
con Ricardo, con Jorge, con Raúl, en fin. No es nada 
despreciable, todo lo contrario”, valoró ‘Chispita’ Fadul.
En ese sentido ponderó que “fue un esfuerzo enorme y 
además una campaña que por supuesto, con un crono-
grama electoral tan apretado, nosotros tuvimos 28 días 
de campaña y logramos casi llegar a la intendencia. El 
15 de abril se presentaron nuestros candidatos y ya el 
12 de mayo regía la veda, o sea que fueron 28 días de 
campaña, por eso estamos muy contentos con las cinco 

bancas obtenidas y con este gran número en Ushuaia 
que casi hace que ganemos la intendencia”. 

‘CHISPITA’ ANALIZÓ 
LOS VOTOS EN BLANCO

Consultada sobre la gran cantidad de votos en blanco, 
Fadul entendió que “por empezar, tuvimos un crono-
grama electoral que debe haber sido más amplio, más 
extendido, o sea, con más tiempo para explicar lo que 
es la tacha, para explicar lo que es la preferencia, para 
explicar qué significa el voto en blanco. Nosotros tra-
tamos de recorrer todos los barrios posibles, muchas 
horas por día, y no nos alcanzó el tiempo para llegar 
a todos, aunque lo quisimos. Pero me parece que faltó 
tiempo para poder explicar, tiempo para llegar a todos y 
cada uno, pero nosotros, con una esperanza enorme de 
esta construcción, que vemos muy fuerte, muy potente 
de cara al futuro, y queremos seguir trabajando en ese 
camino, con generosidad por sobre todas las cosas, con 
lealtad también por sobre todas las cosas, con honesti-
dad intelectual y sin fallar la palabra al elector que de eso 
se trata, porque si uno le falla la palabra en la próxima 
elección, obviamente las cosas van a ser muy distintas”.
Consideró también que es necesario de alguna manera 
reformar el sistema electoral que se está utilizando ac-
tualmente. “Seguramente hay cuestiones que debieran 
ser reformadas, tenemos por un lado la tacha, por el 
otro la preferencia. La boleta única sería lo ideal, porque 
ahí es donde hay menos confusión. Entrás a un cuarto 
oscuro y no ves infinitas boletas y a veces buscas la de 

una o la del otro, bueno a nosotros nos pasó que nos 
llamaban permanentemente para decir que la boleta de 
Intendente no estaba, la nuestra y son votos que se pier-
den en el camino porque hasta que intentás solucionar 
el problema, el elector ya salió del cuarto oscuro y no 
pudo votar lo que quería y dejó el estamento en blanco”. 
Evaluó que “me parece que sí hay cuestiones que hay 
que reformular, pero por sobre todas las cosas creo que, 
además, los cronogramas electorales deben ser mucho 
más extensos, o sea, con más tiempo para que el candi-
dato pueda llegar al elector de la mejor manera, expli-
cando absolutamente todo aquello que es necesario”.

SOMOS FUEGUINOS PELEARÁ 
LA ELECCIÓN NACIONAL

“Ahora viene la Diputación Nacional, así que es la 
próxima y no queda tanto, fíjate que en agosto la PASO 
y en octubre la general, así que esto recién empieza para 
nosotros, de alguna manera lo digo así. Pero estamos 
muy entusiasmados para seguir creciendo como espacio 
y dando la lucha para la construcción de una provincia 
mejor, con mayores posibilidades, de un país mejor, por 
eso hay que dirimir la Diputación, porque la situación 
de la República Argentina hoy es, la verdad, muy preo-
cupante, con una inflación que día a día no puede pa-
rarse, con la pobreza que se incrementa, en fin, tantas 
cosas hay que solucionar, pero bueno, para eso hay que 
tener representantes firmes, de temple, con agallas y que 
sepan lo que van a hacer una vez que se sientan en la 
banca del Congreso”.

Tolhuin volverá a ocupar una banca en Legislatura 

Gisela Dos Santos es la primera mujer Legisladora en la historia 
política de Tolhuin
Es integrante de una familia pro-
ductora del sector minero, donde se 
desempeña administrativamente. 
Tiene vinculaciones estrechas y mi-
lita junto al actual funcionario del 
gabinete de Harrington y máximo 
referente político de Liliana ‘Chis-
pita’ Fadul en Tolhuin, Sixto Aní-
bal Benítez. 

El máximo referente político de Liliana ‘Chispita’ Fadul en Tolhuin, Sixto Aníbal 
Benítez, destacó que Gisela Dos Santos es la primera mujer Legisladora en la 
historia política de Tolhuin.
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Río Grande.- El senador radical Pablo 
Blanco, ex candidato a gobernador por 
Juntos por el Cambio, condenó severa-
mente por su red social Twitter el desem-
peño de la justicia electoral y particular-
mente de la junta, al decidir anular cerca 
de tres mil votos recurridos por una dife-
rencia de tonalidad de las boletas.
La decisión afecta directamente a Repu-
blicanos, que podría desplazar a un con-
cejal de FORJA en Ushuaia y a uno del 
MPF en Río Grande. Para Blanco fue 
“pésima la resolución de la Junta Electo-
ral Fueguina de dar por nulos votos que, 
por defecto de impresión, no han dado 
con el matiz de color exacto. No importa 
al partido que se perjudique o favorezca: 
están violentando la voluntad de los elec-
tores”, sentenció.
Además agregó que la justicia “violó la 
Constitución y la Ley electoral convocan-
do a elecciones fuera de término. Aho-
ra pretenden quebrantar la voluntad de 
elector cuestionando la tonalidad de las 
boletas, cuando hicieron un cronograma 
electoral a gusto y piacere del oficialismo”, 
fustigó.
Por Radio Provincia evaluó el resultado 
para su fuerza política y señaló que la gen-
te manifestó estar conforme con cómo 

están actuando los ejecutivos y por eso le 
dio el respaldo a los tres intendentes y al 
gobernador de la provincia. Es más que 
claro ante el resultado electoral. En mi 
caso no obtuve el resultado que pensaba 
porque esperaba ubicarme mejor, pero 
uno debe ser respetuoso de lo que la gen-
te decide. Uno llevó el mensaje dentro las 
posibilidades, y la gente lo recepcionó y 
actuó en consecuencia. Ya la gente se ma-
nifestó y no hay nada que decir. Uno debe 
hacerse cargo de los errores o de no haber 
logrado el objetivo”, sostuvo.

EL FUTURO DE LA ALIANZA

Respecto del futuro de la alianza, tras la 
decisión del diputado Stefani de romper 
vínculos, Blanco aseguró que “Juntos por 
el Cambio va a continuar”. Dado que 
ahora Stefani dijo que quiere constituirse 
en líder, advirtió que “si él va a volver a 
integrar Juntos por el Cambio me parece 
bien, pero él optó por un camino distin-
to y no quiso formar parte. Fue con un 
proyecto exclusivamente personal y así 
se vio en el resultado de las elecciones. 
Parecía ser que competía con quien ha-
bla, cuando en realidad lo que había que 
hacer era una competencia para tratar de 

tener la mayor representatividad posible 
en el Ejecutivo y en los cuerpos colegia-
dos. Tal es así que tanto en la Legislatura 
como en los Concejos Deliberantes no 
tuvieron ninguna representación y que-
daron en los últimos lugares. Cualquiera 
que quiera leer las elecciones va a ver que 
el PRO iba por un proyecto personal, y 
Juntos por el Cambio, con todas las di-
ficultades que tuvimos para continuar, a 
pesar de todo obtuvimos representación 
en los concejos deliberantes de Ushuaia y 

Río Grande, que no teníamos, e hicimos 
dentro de todo una elección pareja en to-
dos los estamentos”, comparó.
“El PRO evidentemente era un proyecto 
personal y, si hubiera sido un grupo me-
nos soberbio, seguramente Juntos por el 
Cambio integrado en su totalidad podría 
haber hecho un mejor papel. Si él quiere 
formar parte de Juntos por el Cambio, 
bienvenido sea. Yo no disputo ningún 
liderazgo en la alianza. Nosotros lleva-
mos candidatos del PRO en las listas y 
si el diputado Stefani quiere formar par-
te de Juntos por el Cambio nuevamen-
te, deberá reunirse con las autoridades 
y hablar en ese sentido. Vamos a ver en 
qué situación está el PRO, porque está 
acéfalo en Tierra del Fuego. Incluso uno 
no quiso cuestionar esto judicialmente, 
porque tranquilamente al momento de 
la presentación de las listas, el PRO no 
tenía autoridades, porque el mandato del 
interventor había vencido, pero no nos 
interesó entrar en ese tipo de cuestiona-
mientos”, advirtió.
“La verdad es que ellos no estaban en 
condiciones de participar. Será un pro-
blema del PRO, que tendrá que hablar 
con la UCR, la Coalición Cívica y el MID 
si quiere participar”, sentenció.

PREPARANDO LAS PASO

De cara a las primarias abiertas y obliga-
torias, y la posibilidad de volver a unir a 

la alianza, Blanco estimó que “las auto-
ridades de los partidos trabajarán por la 
unidad. Yo no soy autoridad del partido y 
será responsabilidad del presidente de la 
UCR y la autoridad que designe el PRO, 
porque de lo contrario no va a poder 
participar al estar acéfalo el partido. En 
la convención constituyente de Ushuaia 
tampoco participó el PRO. Si ellos es-
tán normalizados, las autoridades de los 
otros partidos decidirán si conforman o 
no Juntos por el Cambio”, dijo.

“En lo personal siempre sostuve que el 
PRO debía ser parte de Juntos por el 
Cambio y lo comparto, pero yo estoy en 
un proyecto colectivo, no personal. Cada 
cual se debe hacer cargo. Nosotros hi-
cimos todo lo posible para que el PRO 
formara parte, pero otros no quisieron y 
parece que están satisfechos con haber-
me ganado a mí. Ellos que tanto recla-
maban representación en los espacios le-
gislativos no tuvieron nada. Si cualquiera 
ve las elecciones, no era un proyecto del 
PRO como conjunto sino un proyecto 
personal del candidato a gobernador y el 
vice. Yo trabajo por el conjunto y lo te-
nía claro desde que me presenté. Nuestro 
objetivo era tratar de incorporar gente jo-
ven a la política y lo logramos, porque te-
nemos dos concejales jóvenes electos en 
Ushuaia y en Río Grande. El candidato 
que ingresó en Río Grande tiene 37 años 
y una vez que se termine con el recuento 
de las preferencias cualquiera que ingrese 
en Ushuaia va a ser gente joven. El ob-
jetivo está cumplido y lamento no haber 
podido tener representación en la Legis-
latura por 180 votos. Los que fueron por 
afuera de Juntos por el Cambio quedaron 
con cero participación en los cuerpos co-
legiados. Eso marca que fue un proyecto 
personal, y yo estoy por el conjunto de 
Juntos por el Cambio. Estoy con la con-
ciencia tranquila de lo que he hecho, más 
allá de que se sabía que el gobernador iba 
a ser reelecto”, concluyó.

El senador Pablo Blanco condenó la anulación de los votos recurridos

“Están violentando la voluntad de los electores”
El senador Pablo Blanco, ex candidato a gobernador por Juntos por el Cambio, condenó la decisión de la junta electoral de declarar nulos los votos recu-
rridos tanto en Río Grande como en Ushuaia para el estamento de concejales. Se trata de casi tres mil sufragios, y se estima que en su mayoría afectan a 
Republicanos, debido a que se cuestionó la tonalidad amarilla que tuvieron sus boletas. El senador mencionó una serie de irregularidades de la justicia 
electoral, que “violó la Constitución y la Ley electoral convocando a elecciones fuera de término”, y ahora “pretende quebrantar la voluntad del elector”. 
Además evaluó el desempeño de la alianza en las elecciones del domingo.

El senador radical Pablo Blanco, ex candidato a gobernador por Juntos por el 
Cambio, condenó severamente por su red social Twitter el desempeño de la jus-
ticia electoral y particularmente de la junta, al decidir anular cerca de tres mil 
votos recurridos por una diferencia de tonalidad de las boletas.
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Río Grande.- El legislador electo Agustín Coto se refirió 
al escándalo producido ayer con la decisión de la jueza 
electoral que forma parte de la junta, de anular los votos 
recurridos, dejando cerca de tres mil votos fuera del re-
cuento, en su mayoría correspondientes a Republicanos. 
De computarse esos votos, recurridos por una diferencia 
de tonalidad en el color amarillo que debía llevar el esta-
mento a concejales, desplazarían a un concejal de FORJA 
en Ushuaia y a una concejal del MPF en Río Grande.
Por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, Coto cuestio-
nó que por la red social Twitter la justicia publicara una 
resolución que todavía no existe, y después “tuvieron que 
borrar. No solamente eso, hace referencia solamente a 
Republicanos y no a los tres partidos que tenían boletas 
impugnadas, que son Propuesta Republicana, el Frente 
de Izquierda y Republicanos”, dijo. 
“La justicia ha prejuzgado de forma explícita en su cuenta 
oficial y ya supera todas las instancias posibles de que esto 
pase a ser una disputa política para ser judicial”, subrayó.
Cabe señalar que, ante la falta de papeles de colores en el 
país, se hace un sobreimpreso sobre boletas blancas que 
puede dar distinta tonalidad, lo que explica la situación 
de Republicanos, pero Coto remarcó que esas boletas 
“fueron oficializadas” por la justicia. “El domingo nos 
enteramos de que algunos grupos o espacios políticos 
pretendían hacer un pedido de nulidad de los votos en 
los tres espacios de discusión, que es Republicanos, 
el PRO y el Frente de Izquierda. Por ese motivo en el 
transcurso del día estuvimos alertas y no hubo ningún 
inconveniente durante todo el proceso electoral. Cuando 
comenzaron el escrutinio, empezó a haber inconvenien-
tes. Lo que hicimos fue una presentación en la justicia, 
pidiéndole que aclare que esas eran las boletas que la 
misma justicia distribuyó”, relató. 
“La ley dice que las boletas se tienen que entregar como 
mínimo 30 días antes del acto electoral, pero como el 
juzgado electoral incumplió con su propio calendario en 
casi todo por el adelantamiento de las elecciones, la fecha 

era del domingo al martes anterior a la elección. Todos 
los partidos entregaron los fajos de 100 boletas por cada 
mesa y estamento, entre el domingo y el martes previo a 
la elección para que luego la justicia las distribuyera con 
las diferentes urnas que iban a ir a todas las mesas. Son 
miles de boletas, porque son 400 por partido y por mesa, 
si se presentan en todos los estamentos. Con casi 500 
mesas, son unas 50 mil boletas de cada estamento. Esta 
presentación de boletas las hicimos todos los partidos 
políticos”, aseguró.

“Hicimos la denuncia a la justicia electoral el domingo 
y ayer comenzó el escrutinio. Nosotros teníamos cierta 
confianza en que esta era una decisión minúscula, por-
que siempre tiene que prevalecer la voluntad del elector, 
pero la junta electoral llegó a un grado de prepotencia 
tal con nuestro apoderado, que la misma jueza electoral 
le tuvo que pedir disculpas delante de todos, por el exa-
brupto de los miembros de la junta. Tomó la decisión de 
considerar nulas aquellas boletas que estaban recurridas, 
pero no a todas las que no estaban recurridas, por lo 
tanto establecieron un doble criterio. A su vez ni siquiera 
abrieron las recurridas en todos los casos”, denunció. 

ACCIÓN DE AMPARO

Ante esta situación, indicó que desde Republicanos 
“presentamos una acción de amparo para parar el es-
crutinio de concejales y que continúen los demás, para 
que lo pueda resolver el Superior Tribunal de Justicia. 
Hicimos una presentación digital por medio del sistema 
de la justicia, quisimos hacer una presentación en mano, 
física, que fue rechazada por la junta electoral, con el 
argumento de que esa no era la mesa de entradas. El 
inconveniente es que si vamos a la mesa de entradas del 

juzgado hay un cartel que dice que está cerrado porque 
están atendiendo en el Conrado Witthaus, que es donde 
se hizo la presentación. Continuaron con el proceso y 
nosotros lo que queremos es que se resguarden las bole-
tas, porque si no se incineran, y se estaría incinerando la 
voluntad de tres mil electores. Son 1.200 votos recurri-
dos en Ushuaia y 1.700 en Río Grande para el estamento 
de concejales, no es un número menor”, enfatizó.
Respecto de los rumores que circularon ayer sobre pre-
siones a la jueza electoral para no dejar fuera al MPF o a 

FORJA, que quedaría desplazado por Republicanos, dijo 
que “no me corresponde decir eso porque sería de una 
gravedad enorme. Hubo varios casos, en 2015 se llegó a 
votar en el ballotage entre Federico Sciurano y Rosana 
Bertone con boletas de la primera vuelta y las tomaron 
como válidas, cuando son totalmente diferentes y tienen 
otro texto, pero se respetó la voluntad del elector. En 
2007 ó 2011 pasó algo similar con el color, y de hecho 
no hay una sola boleta que tenga el mismo color que la 
otra, porque no se consigue el papel y se hace una im-
presión del color en papel blanco. Tampoco en este caso 
son colores diferentes, todas las boletas que distribuyó la 
misma justicia en el cuarto oscuro son iguales”, remarcó. 
Se estima que en Ushuaia, de considerar válidos los 
votos de Republicanos, “quedaría fuera un concejal de 
FORJA, pero no lo sabemos porque no todos los votos 
recurridos son nuestros y hay que abrir las boletas. En 
Río Grande se desplazaría a la concejal del MPF Guada-
lupe Zamora, pero no lo sabemos al no ser todas nece-
sariamente del mismo partido. Sabemos que en una gran 
mayoría son nuestras pero no tenemos la certeza porque 
la justicia no las abrió”, aclaró. 
Consultado sobre el conteo de las preferencias en Us-
huaia, dijo que “va a ser posterior al escrutinio definitivo 

Escándalo en el escrutinio por la anulación de las boletas de Republicanos

Republicanos apelará al Superior 
Tribunal la decisión de la jueza electoral
El legislador electo Agustín Coto informó sobre el recurso de amparo presentado a la justicia, ante la anulación de casi tres mil votos recurridos, que les 
permitirían acceder a una banca en el Concejo Deliberante de Ushuaia y otra en Río Grande, desplazando a FORJA y al MPF, respectivamente. Pidie-
ron el resguardo físico de las boletas, ya que de lo contrario son incineradas, y cuestionaron la comunicación de ayer por la red social Twitter sobre una 
decisión tomada cuando todavía no se conoce la resolución. Harán reserva de caso federal si el fallo no resulta satisfactorio. Para Coto es un verdadero 
escándalo, dado que las boletas se presentaron en tiempo y forma, y habían sido oficializadas por la misma justicia electoral que las anuló. 

El legislador electo Agustín Coto se refirió al escándalo producido ayer con la decisión de la jueza electoral 
que forma parte de la junta, de anular los votos recurridos, dejando cerca de tres mil votos fuera del recuento, 
en su mayoría correspondientes a Republicanos. De computarse esos votos, recurridos por una diferencia de 
tonalidad en el color amarillo que debía llevar el estamento a concejales, desplazarían a un concejal de FORJA 
en Ushuaia y a una concejal del MPF en Río Grande.
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y nosotros pedimos que no se haga hasta resolver esto. 
Por eso pedimos la salvaguarda de las boletas, porque sin 
ellas es imposible saberlo. En Río Grande no sabemos 
de quién son los 1.700 votos recurridos y hay que ver las 
boletas. Hay del PRO y del Frente de Izquierda también, 
pero como no lo abrieron no lo sabemos”.

ACCIONES JUDICIALES CON 
RESERVA FEDERAL

Dentro de los pasos a seguir por la fuerza política, dijo 
que “lo que vamos a hacer es continuar judicialmente 
como corresponde. Nosotros hicimos la acción de am-
paro y nos tienen que responder. La resolución toda-
vía no salió pero ya la tuitearon antes de su existencia. 
Cuando exista la vamos a apelar y se continuará el pro-
ceso para que el Superior Tribunal de Justicia resuelva el 
asunto”. En este caso debería recusarse el Dr. Ernesto 
Löffler, por el vínculo familiar con una de las candidatas 
desplazadas.
“En la cuestión del estamento de concejales veremos 
las actas y el resultado de la apelación, con reserva de 
caso federal. Especialmente hemos hecho el pedido de 
resguardar la integridad física de las boletas, que no son 
un pedazo de papel sino que manifiestan la voluntad del 
elector que puso esas 2.900 boletas en las urnas. Esas 
boletas las distribuyó la justicia electoral y tenemos el 
recibido de esa entrega. La ordenanza electoral de Us-
huaia es más genérica, pero la de Río Grande es explícita 
y habla de la obligatoriedad de la entrega de las boletas 
y hace la aclaración de que, en caso de que algún partido 
no las llevara, se tiene que hacer un acta en la mañana en 
cada una de las mesas, diciendo que no hay boletas de 
tal partido porque no las llevaron para que la justicia las 
distribuyera. Eso no sucedió, porque la totalidad de los 
espacios políticos presentaron las boletas antes del mar-
tes previo a la elección. Espero que la justicia electoral 
cumpla con su función y que los jueces hablen por sus 
sentencias, no por Twitter, una vez emitida la sentencia, 
no antes”, fustigó. 
“Ya lo comunicamos al partido a nivel nacional y aho-
ra estamos esperando que salga la resolución, porque 
todavía no existe. Es decir que la justicia publicó algo 
que no existe y ellos mismos no firmaron. Lo publica-
ron en Twitter y es una cosa insólita, de hecho la parte 
que hablaba de Republicanos la borraron directamente. 
Cuando eso esté publicado, La Libertad Avanza por me-
dio de sus cuentas oficiales va a hacer un comunicado”, 
adelantó. 

UNA EXCELENTE ELECCIÓN

Al margen de lo ocurrido con el estamento de conce-
jales, Coto destacó la elección para Republicanos, que 
logró dos bancas en la Legislatura. “Es nuestra primera 
participación electoral provincial y para nosotros es un 
triunfo extraordinario. Obtuvimos dos bancas, con todo 
lo que representa, y a su vez es la tercera fuerza en el Eje-
cutivo a nivel provincial. Eso nos posiciona en un lugar 
de responsabilidad, como voz opositora. Es un enorme 
desafío”, dijo.
Lamentó que no hubiera acompañamiento de la oposi-
ción para una segunda vuelta en el Ejecutivo de Ushuaia, 
tras su pasó por la convención constituyente y el triunfo 
ajustado de Vuoto sobre Liliana Fadul. “El proyecto de 
segunda vuelta lo presenté yo y voté en contra del vicein-
tendente. Es una pena que no haya habido acompaña-
miento con el tema de la segunda vuelta, porque Juntos 
por el Cambio estaba de acuerdo, también el bloque del 
convencional Branca, pero lamentablemente el bloque 
de Somos Fueguinos no. Con el voto de ellos hubiese 
habido segunda vuelta en Ushuaia, porque Walter Vuoto 
obtuvo 38 puntos y Somos Fueguinos obtuvo 31. La-
mentablemente el bloque Somos Fueguinos decidió no 
acompañar la propuesta y no se pudo lograr. A pesar de 
todo esto hicimos una excelente elección y estamos muy 
contentos con eso”, sostuvo. 
“Además del crecimiento a nivel local, somos parte de La 
Libertad Avanza a nivel nacional, pero somos un partido 
que nació con vocación provincial, no es que somos una 
especie de franquicia local, y de hecho Republicanos es 

anterior a La Libertad Avanza y somos uno de los parti-
dos firmantes que conformó el frente nacional. Estamos 
muy contentos porque a nivel provincial hemos tenido 
muy buen acompañamiento”, celebró.
Consultado sobre los cambios que prevé impulsar en la 
Legislatura junto con la electa Natalia Gracianía, en pri-
mer lugar se refirió al trabajo que le imputan no haber 
hecho a la actual conformación. “Hubo un promedio de 
cuatro sesiones por año y la convención constituyente 
de Ushuaia, que funcionó tres meses, utilizó más el re-
cinto que la Legislatura en todo el año. Esto lo vamos 
a plantear y espero que la nueva Legislatura sea más de 
diálogo y discusión política, no solamente de consenso, 
para que esa dinámica nos lleve a que las comisiones y 
las sesiones sean abundantes y sea más rico el debate, 
en lugar de la aprobación de dictámenes. Eso es lo que 
va a suceder con Republicanos y espero que ocurra con 
otros bloques, como Somos Fueguinos, y que dentro 
del mismo oficialismo haya matices, porque la discusión 
parlamentaria es fundamental. En la convención del año 

’91 el partido oficialista, que era el MPF, tenía mayoría 
automática e igualmente abrieron la discusión cuando 
podían aprobar todo a libro cerrado. Esa actitud es para 
destacar. Espero que esta Legislatura dé más debate y 
que sirva de caja de resonancia de la política”, expresó.
“Una de las cosas que vamos a proponer es menos leyes 
y lo primero que vamos a presentar es la eliminación del 
impuesto a los sellos, que hoy es un sobrecosto para to-
dos los comercios y para los alquileres. Hablamos todo 
el tiempo de la crisis habitacional pero se le cobra a la 
gente un dinero por sellar un contrato. Espero que este 
tipo de cosas tengan acompañamiento, porque no son 
ideas liberales, son ideas de sentido común porque hoy 
es carísimo alquilar un lugar y además le ponemos un 
impuesto”, dijo.  “La Legislatura tiene que ser la caja de 
resonancia de la discusión política, porque si no termina 
siendo la operación de prensa, los whatsapp a cualquier 
hora, los comentarios por redes sociales, y la discusión 
se tiene que dar no en una red pública sino en la Legis-
latura”, concluyó. 

Cabe señalar que, ante la falta de papeles de colores en el país, se hace un sobreimpreso sobre boletas blan-
cas que puede dar distinta tonalidad, lo que explica la situación de Republicanos, pero Coto remarcó que esas 
boletas “fueron oficializadas” por la justicia.
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Río Grande.- El secretario de Gobierno del Municipio 
de Río Grande Gastón Díaz se refirió al calendario elec-
toral nacional y en este sentido a las Primarias Abiertas, 
Simultáneas y Obligatorias que serán el 13 de agosto y 
la trabajo que se va a comenzar a realizar desde el pero-
nismo puertas adentro.  
Consultado sobre las PASO cuya fecha de cierre es el 24 
de junio y por ende el cierre de listas para las candidatu-
ras nacionales a diputados. Gastón Díaz dijo que “no-
sotros vamos a trabajar para ir en unidad, para que todo 
el peronismo vaya en unidad a las elecciones nacionales. 
Es factible si nos sentamos a discutir, lo discutimos por 
supuesto, puertas adentro y nadie hace uso y abuso de 
la lapicera, creo que tranquilamente podemos llegar a la 
unidad y hacer una muy buena propuesta en las eleccio-

nes nacionales. Creo que vamos a llegar a esa unidad”. 
Consultado sobre cómo se puede lograr esa unidad te-
niendo en cuenta que en las elecciones nacionales pasa-
das el peronismo llevó como primera candidata a Caro-
lina Yutrovic lo que también generó bastante rispideces 
dentro del peronismo, Díaz entendió que con diálogo; 
creo que la unidad la vamos a lograr justamente con 
diálogo y con debate y también siendo respetuosos del 
electorado que ha obtenido cada uno de los referentes 
justicialistas de la provincia. Me parece que si al diálogo, 
al debate, le agregamos un poco de seriedad respecto de 
los números que se vieron el domingo vamos a llegar a 
un acuerdo”. 
El integrante del Gabinete municipal evacuó una con-
sulta de los medios respecto de la evaluación política 
que hacía del resultado de las elecciones, más allá del 
acompañamiento mayoritario que ha tenido el Inten-
dente, también se ha visto por primera vez, también 
pasó en el estamento provincial, en el estamento eje-
cutivo por primera vez se ve un alto índice de voto en 
blanco casi uno de cuatro electores ha votado en blanco. 
“La gestión municipal que ha sido ratificada de mane-
ra contundente, también tiene cuestiones que resolver 
todavía, porque evidentemente ese electorado, cerca 
del 23% que ha votado en blanco, es un electorado que 
nosotros, desde el Ejecutivo municipal, también quere-
mos generar el atractivo para que nos acompañe como 

propuesta electoral. Sí creo que evidentemente no he-
mos llegado a todos, hay algunas cuestiones que toda-
vía tenemos que resolver, hay algunos problemas que 
evidentemente tenemos que todavía solucionar para 
que ese electorado que decidió su voto en blanco, que 
eligió votar en blanco, nos encuentre como una oferta 
electoral atractiva. Así que me parece que justamente un 
desafío para lo que es la próxima gestión es poder llegar 
a todos los vecinos”.
“En la faz privada, dentro del gabinete, el intendente 
lo dice siempre, pero el otro día lo dijo públicamente y 
de manera contundente. Martín Pérez es el intendente 
de todos los vecinos de la ciudad, independientemente 
del color político con el cual cada uno se siente identi-
ficado”.

Preguntado sobre las declaraciones del gobernador 
Gustavo Melella hace unos días cuando dijo que había 
algunos atrasos con los fondos de Nación, Gastón Díaz 
confió que “la gestión tiene distintas facetas, puntos, en 
algunos momentos uno hace equilibrio desde la gestión 
y otro desde los recursos, pero yo creo que si uno une, si 
uno puede vincular la correcta administración de los re-
cursos con una buena gestión y una excelente selección 
como viene haciendo Martín Pérez de las necesidades 
que los vecinos necesitan que sean cubiertas, vamos a 
tener una segunda gestión municipal tan exitosa como 
la que hemos tenido hasta ahora”. 
En cuanto a las obras que son enteramente financia-
das por Nación aseguró que “no hemos tenido ningún 
tipo de atraso, no se nos ha manifestado ningún tipo de 
inconveniente al respecto, pero sí creo que  la correc-
ta administración de los recursos necesita obviamente 
una selección de las prioridades o las necesidades que 
tienen los vecinos, ese es el rol que le toca al Intendente 
y obviamente acompañado por un gabinete que como 
el propio Intendente lo ha dicho, viene poniéndole el 
hombro a cada una de las situaciones para llevar solu-
ciones a los vecinos, siempre en el marco, como se ha 
visto en los últimos años, de unidad con el Gobierno de 
la provincia, con el cual desde el momento en que nos 
hemos puesto de acuerdo en cómo gestionar los recur-
sos, los mayores beneficiados han sido los vecinos”.

INTERNA PERONISTA

Consultado sobre las declaraciones del presidente del 
Concejo Deliberante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, ac-
tual legislador electo, que ya comienzan ellos en el PJ 
Lista2, a trabajar para el próximo proyecto que es de 
Walter Vuoto.
“Creo que Juan Carlos Pino es un hombre del pero-
nismo que conoce los tiempos, sabe administrarlos, 
pero nosotros desde el Ejecutivo Municipal estamos 
pensando en la gestión actual, que todavía, como decía 
recién, nos quedan 7 meses de la primera gestión. El 
Intendente ha sido ratificado para conducir los desti-
nos de la ciudad de Río Grande. Nuestro proyecto es 
Río Grande. De hecho, lo escuchaba el otro día el In-
tendente decir que ganó Río Grande. Es decir, con lo 
que se vio, el proceso electoral que se vivió el domin-
go pasado, ganó Río Grande, incluso la primera vuelta 
que obtiene el gobernador de la provincia, Gustavo 
Melella, también sale del electorado de Río Grande. 
Entonces me parece que tenemos que ser respetuosos 
de los tiempos, pero también respeto la opinión de un 
compañero militante como Juan Carlos Pino”. 
Consultado sobre qué elección puede servir para me-
dir fuerzas en cuanto al estado interno del peronismo, 
Gastón Díaz dijo que “yo lo que observo, y esto no 
lo digo como Secretario de Gobierno, sino como mi-
litante del justicialismo, es que el referente justicialis-
ta, independientemente de los cartones que cada uno 
tiene, el referente justicialista que mayor cantidad de 
votos ha obtenido es Martín Pérez. Ahora, eso lo co-
loca en un escenario de referentes justicialistas en Río 
Grande y a partir de ahí nosotros queremos empezar 
a tener opinión, voz y voto en las decisiones que se 
tomen dentro del partido. Esto lo digo como mili-
tante justicialista, esto no es una opinión institucional 
-enfatizó-, ni estoy siendo en esto el vocero de nadie. 
Simplemente diciendo que lo que observo como com-
pañero, como peronista, justicialista, militante, es que 
el referente justicialista más votado en la provincia con 
más de 30.000 votos ha sido Martín Pérez”.
Reparó que “tenemos elecciones muy cerca, es decir, 
tenemos elecciones nacionales próximamente y no-
sotros en esas elecciones nacionales queremos tener 
nuestra opinión, queremos que el peronismo de Río 
Grande que como ustedes pudieron observar, ha ido 
en distintas listas, han habido referentes, justicialistas 
en distintas listas de legisladores, de concejales, enton-
ces nos parece que el peronismo de Río Grande me-
rece el debido respeto”, dijo y observó que “los can-
didatos justicialistas de Río Grande que tienen como 
referente justamente al Intendente de la Ciudad (Mar-
tín Pérez), han quedado fuera de la Lista 2 y eso es 
algo que nosotros queremos realmente discutirlo de 
forma inmediata. Ahora, lo digo en términos políti-
cos, no en términos institucionales. En términos ins-
titucionales me parece que el triunfo del Gobernador 
-Gustavo Melella- ha sido contundente, el triunfo del 
Intendente Ushuaia Walter Vuoto, también referente 
de Justicialista, ha sido contundente, lo mismo con el 
Intendente de Tolhuin -Daniel Harrington-, y lo mis-
mo con el Intendente de Río Grande Martín Pérez. 
Ahora, el peronismo tiene que unirse si realmente que-
remos ser una fuerza atractiva en términos legislativos 
y presidenciales, como lo que va a suceder dentro de 
los próximos meses”.

Gastón Díaz 

“El peronismo debe ir unido a las elecciones 
nacionales”, dijo
Así lo afirmó el secretario de Gobierno del Municipio de Río Grande Gastón Díaz de cara a las elecciones nacionales y a las PASO a desarrollarse el 
próximo 13 de agosto, destacando que el cierre de lista será el próximo 24 de junio. Al respecto entendió que “la unidad la vamos a lograr justamente 
con diálogo y con debate y también siendo respetuosos del electorado que ha obtenido cada uno de los referentes justicialistas de la provincia. Me parece 
que si al diálogo, al debate, le agregamos un poco de seriedad respecto de los números que se vieron el domingo vamos a llegar a un acuerdo”. Asimismo, 
puntualizó que “el referente justicialista que mayor cantidad de votos ha obtenido es Martín Pérez, lo cual eso lo coloca en un escenario de referentes 
justicialistas en Río Grande y a partir de ahí nosotros queremos empezar a tener opinión, voz y voto en las decisiones que se tomen dentro del partido”.

Diaz puntualizó que “el referente justicialista que mayor cantidad de votos ha obtenido es Martín Pérez, lo cual 
eso lo coloca en un escenario de referentes justicialistas en Río Grande y a partir de ahí nosotros queremos 
empezar a tener opinión, voz y voto en las decisiones que se tomen dentro del partido”.
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Buenos Aires.- El gobernador Gustavo 
Melella y el presidente de la Nación Al-
berto Fernández dialogaron sobre la ree-
lección obtenida en Tierra del Fuego, así 

como el trabajo conjunto que se viene 
concretando entre la Provincia y la Na-
ción.
Melella agradeció al jefe de Estado, por la 

convocatoria luego del proceso electoral 
que se llevó adelante en Tierra del Fue-
go, el pasado 14 de mayo. Reiteró que “en 
Tierra del Fuego el proceso electoral se 
dio en paz y se recuperó la paz política”.
El mandatario provincial, destacó que du-
rante el encuentro “dialogamos sobre la 
situación de la provincia en cuanto a in-
versión, desarrollo y crecimiento” y resal-
tó el acompañamiento del Gobierno na-
cional en materia de obras públicas y los 
diversos programas.
“El Gobierno nacional siempre ha tenido 
una mirada federal, y eso está reflejado 
en la gran presencia que tiene en nuestra 
provincia” consideró el Gobernador. A la 
vez, precisó que “agradecimos en nombre 
del pueblo de Tierra del Fuego, el acom-
pañamiento permanente”.
En cuanto a temas político, Melella indicó 
que “charlamos sobre el espacio del Fren-
te de Todos” y que la “Vicepresidenta es 
parte fundamental del espacio y tiene que 
estar en el armado y conducción”. Asi-
mismo, el Gobernador dijo que “hay que 
valorar, tanto la decisión del Presidente 
como de la Vicepresidenta de dar un paso 
al costado, en pos que se arme un esque-
ma distinto” por lo que insistió que “es 

valorable y respetable, ya que algunos se 
atan al poder”.
En ese sentido, Melella dijo que “en térmi-
nos personales, creo que la fórmula presi-
dencial debe salir de un consenso, pensar 
entre todos, quién es el mejor candidato 
o candidata, y si no se da, se realizará a 
través de las PASO, que sea con respeto”.
“Cuando uno por delante el bien común, 
trabajas mucho más fácil, y hay más coin-
cidencias que diferencias” analizó el Man-
datario provincial luego del encuentro con 
el Presidente la Nación.

GUSTAVO MELELLA RATIFICÓ SER 
EL POLÍTICO MÁS VOTADO 

EN TIERRA DEL FUEGO

Después de las elecciones se vio reflejado 

en las urnas, al igual que en las elecciones 
2019, tras los datos informados por la Jus-
ticia Electoral Provincial.
El Gobernador Gustavo Melella, fue ree-
lecto en la gobernación de Tierra de Fue-
go, junto a su compañera de fórmula, Mó-
nica Urquiza.  Los comicios se llevaron 
adelante este domingo 14 de mayo, donde 
el pueblo de Tierra del Fuego eligió a sus 
representantes en los 4 estamentos.
Con el 52% de los votos, aproximada-
mente, el actual Mandatario Provincial 
confirmó su reelección y estará al frente 
del Ejecutivo Provincial por cuatro años 
más. 
No obstante, se destaca la diferencia, a su 
favor, de votos en comparación con los 
dirigentes políticos como Martín Perez; 
Walter Vuoto y Daniel Harrington, que 
también fueron reelectos en sus munici-
pios.
Melella consiguió superar en un 41% de 
ventaja al segundo Tito Stefani quien ape-
nas pudo superar el 10% siendo el repre-
sentante de la oposición mejor colocado, 
oposición que toda junta no logró superar 
a los votos en blanco.
En el caso del intendente de Ushuaia, Me-
lella lo superó en más de 2.000 votos de 

diferencia: 19181 contra los 17.078  con-
seguidos por Vuoto en la capital fueguina. 
Mientras que en el caso del reelecto Pérez, 
Melella le sacó una diferencia superior a 
los 500 votos: 30780 contra 30301.  
En el caso de Tolhuin, Melella superó a 
Harrington por algo más de 50 votos.
De esta manera, Gustavo Melella se con-
solida como referente político en Tierra 
del Fuego. Un dirigente que centró su po-
lítica en el consenso de partidos, pensando 
en políticas públicas que tengan como eje 
el desarrollo y crecimiento de la Provincia.

MELELLA PARTICIPÓ EN 
BUENOS AIRES DEL ENCUENTRO 

PATAGÓNICO DE LA CAME

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, 

Luego de haber obtenido la reelección  

El gobernador Gustavo Melella fue recibido 
por el presidente Alberto Fernández
El gobernador Gustavo Melella fue recibido por el Presidente de la Nación Alberto Fernández este miércoles por la tarde en Casa Rosada. Dialogaron 
sobre la reelección obtenida en Tierra del Fuego, así como el trabajo conjunto que se viene concretando entre la Provincia y la Nación. Gustavo Melella 
ratificó ser el político más votado en Tierra del Fuego después de las elecciones del domingo, donde se vio reflejado en las urnas -al igual que en las elec-
ciones 2019- y tras los datos informados por la Justicia Electoral Provincial. Por otra parte, Melella, participó del encuentro patagónico de la Confede-
ración Argentina de la Mediana Empresa (CAME), que se llevó a cabo en la ciudad de Buenos Aires, donde se planteó la necesidad de un plan estratégico 
para el desarrollo de la Patagonia.

“El Gobierno nacional siempre ha tenido una mirada federal, y eso está reflejado 
en la gran presencia que tiene en nuestra provincia” consideró el Gobernador 
fueguino.

El gobernador Gustavo Melella y el presidente de la Nación Alberto Fernández 
dialogaron sobre la reelección obtenida en Tierra del Fuego, así como el trabajo 
conjunto que se viene concretando entre la Provincia y la Nación.
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Ushuaia.- La reunión estuvo encabezada 
por la Presidente de la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia, Claudia Fernández  
quien expresó que “no solo tendríamos 
que honrar la proeza de este explorador y 
vecino ilustre de Ushuaia, Gustavo Giró, 
sino también incorporarlo como un ele-
mento clave en nuestra identidad fuegui-
na”.
“Desde la Cámara de Comercio estamos 
muy orgullosos de ejercer la presidencia 
honoraria de esta Comisión y creemos 
que va a ser un diferencial enorme para 
los jóvenes de Tierra del Fuego, ya que 
queremos que conozcan todo el poten-
cial que tiene para ofrecer nuestra Antár-
tida”.
Al referirse a esta iniciativa, el integrante 
de la Comisión Antártica Gustavo Giró, 
Daniel Leguizamón explicó que ”esta-
mos tratando de poner en valor la figura 
de Giró a través de la articulación con el 
saber de nuestros científicos, maestros, 
artistas, referentes y admiradores del 
Continente Blanco”.
“Queremos que los fueguinos se sientan 

parte de un colectivo circumpolar y an-
tártico”, concluyó Mónica Sándali de la 
Comisión Antártica.
A los fines de sumar más adeptos a esta 
causa, la Comisión Antártica invita a to-
das aquellas personas que hayan estado 
o tengan un vínculo actual con la Antár-
tida a compartir sus testimonios, viven-
cias y experiencias a través del mail: tra-
vesiaantartica.gustavogiro@gmail.com. 
El propósito es publicar todo el material 
recabado en el sitio web de oficial de la 
Travesía, que será lanzado oficialmente el 
14 de junio cuando se inició esta última.
La Travesía Antártica Gustavo Giro es 
una iniciativa privada, impulsada por la 
Asociación ACTUAR junto al Museo 
Gustavo Giro en el marco del Programa 
“Poética Circumpolar”, que consiste en 
la organización de una serie de eventos 
enfocados en destacar no solo la talla de 
un extraordinario explorador y vecino 
ilustre de Ushuaia como Gustavo Giró, 
sino también en propiciar una necesaria 
concientización y valoración del signifi-
cado Antártida para la comunidad local.

Gustavo Melella, participó del encuentro 
patagónico de la Confederación Argenti-
na de la Mediana Empresa (CAME), que 
se llevó a cabo en la ciudad de Buenos Ai-
res, donde se planteó la necesidad de un 
plan estratégico para el desarrollo de la 
Patagonia.
El encuentro estuvo presidido por el titu-
lar de la CAME Alfredo González. Contó 
con la participación de la Gobernadora de 
Santa Cruz Alicia Kirchner, de Neuquén 
Omar Gutiérrez, de Chubut Mariano Ar-
cioini, de Río Negro Arabela Carreras y 
de la Ministra de Producción de La Pampa 
Fernanda González. También participa-
ron las Cámaras de Comercio de las pro-
vincias. Acompañó al Gobernador Melella 
el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita.
Durante el evento, los mandatarios anali-
zaron las asimetrías de las provincias pata-
gónicas para con el resto del país, funda-
mentalmente en materia de costo laboral y 

logística, y pidieron reactivar el Tratado de 
la Patagonia de 1995, para gestionar ven-
tajas competitivas de la región.
También se busca restablecer el beneficio 
del decreto 814 del año 2001, que permi-
te el cómputo como crédito fiscal en IVA 
de parte de las contribuciones patronales 
efectivamente abonadas.
“Cuando hablamos de desarrollo habla-
mos de empleo, y son las PYMES las 
que generan empleo. Hay que tener una 
PYME en nuestro país en momentos 
complejos, y sin embargo nosotros apos-
tamos”, señaló el Gobernador Gustavo 
Melella en su intervención.
Estrictamente sobre la problemática de la 
logística en la Patagonia, Melella expuso 
que “somos un territorio que tenemos un 
diferencial, por eso nos vivimos peleando 
con algunos economistas, pero también 
creo que tiene que ver con una política 
pública de sostenimiento cuando un terri-

torio sufre asimetrías. Nosotros tenemos 
el paso obligado vía terrestre por Chile, 
nuestro paso es Chile-Chile, al dólar que 
la barcaza chilena decide y cuando quie-
re, y el día que tienen un conflicto interno 
de la aduana chilena nos cortan el paso y 
nos quedamos sin los insumos. También 
tenemos que cruzar de Río Grande a Us-
huaia por el Paso Garibaldi, en medio de 
la Cordillera, y ciertos tipos de transporte 
ahí no entrarían”.
También se refirió al tema de la conec-
tividad: “Somos la única provincia que 
no está conectada al Interconectado Na-
cional, por eso en las últimas elecciones 
nacionales que se quedaron todos sin luz, 
nosotros terminamos las elecciones por-
que tuvimos luz, no estábamos conecta-
dos. Generamos nuestra apropia energía 
y nuestro propio gas a un valor mayor. 
Recién el año pasado nos conectaron 
virtualmente para no seguir pagando un 
valor mayor, que después se traslada a la 
producción y al vecino. Estoy convencido 
de que esto tiene que ser una política pú-
blica nacional, sostener, así como se sos-
tiene a nuestro norte con sus problemas 
de asimetría, sostener también a nuestra 
Patagonia, por eso creo que el tema del 
Aporte Patronal, hay que buscar algún 
beneficio para las PYMES, de compensa-
ción, y nosotros desde la provincia vamos 
a acompañar”.
“La Patagonia da mucho, nosotros damos 
mucho, muchas de las petroquímicas del 
centro del país son alimentadas por nues-
tro gas y nuestro petróleo”, señaló el man-
datario fueguino.
“Una buena iniciativa es trabajar en esto 
con nuestros diputados y senadores, más 
allá del color político que tengan, para lle-
var estas cuestiones al Congreso”, dijo.
Y agregó que la puesta en marcha del 
avión Aerolíneas Cargo “también está dis-

ponible para todas las PYMES y no sólo 
para un sector. Esto también creo que se 
va a ampliar y se va a derramar en las car-
gas áreas”.
“Cuando se generó un fondo para la pro-
vincia que tiene que ver con la Industria 
Tecnológica, ese fondo va a estar disponi-
ble para la formación de muchas pymes, 
dentro de ese fondo hay una propuesta 
de formación de una empresa naviera que 
quiere empezar a funcionar para toda la 
Patagonia”, anunció el gobernador.
“No somos una tierra que no nos mere-
cemos nada por nuestra composición en 
términos electorales, como algunos dije-

ron. La Patagonia aporta mucho al país y 
eso lo tenemos que hacer conocer y hacer 
valer. Está bueno que surja de las pymes 
este empuje y desde los Gobiernos de las 
provincias y desde las Cámaras de las pro-
vincias vamos a acompañar en cualquier 
iniciativa”, concluyó.

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, participó del encuen-
tro patagónico de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), 
que se llevó a cabo en la ciudad de Buenos Aires, donde se planteó la necesidad 
de un plan estratégico para el desarrollo de la Patagonia.

Gustavo Melella ratificó ser el político 
más votado en Tierra del Fuego

Claudia Fernández dijo que es parte de la identidad fueguina

La Cámara de Comercio De Ushuaia se reunió con la 
comisión organizadora de la “Travesía Antártica Gustavo Giró”
Se trató de un encuentro entre integrantes de la Comisión Directiva de la Cámara de Comercio de Ushuaia y referentes de la Comisión Organizadora 
de la “Travesía Antártica Gustavo Giró” que se llevó adelante, este lunes 15 de mayo, con el objetivo de delinear la campaña del lanzamiento de esta 
histórica expedición en el Continente Blanco.

La reunión estuvo encabezada por la Presidente de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, Claudia Fernández  quien expresó que “no solo tendríamos que honrar 
la proeza de este explorador y vecino ilustre de Ushuaia, Gustavo Giró, sino 
también incorporarlo como un elemento clave en nuestra identidad fueguina”.
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Río Grande.- Luego de las elecciones, la concejal Mora 
realizó un análisis de lo que dejó las elecciones provincia-
les llevadas adelante este último fin de semana y al respec-

to sostuvo que “estábamos preparados para que suceda 
lo que tenía que suceder, cuando uno se presenta a las 
elecciones, sabe que puede ganar y puede perder, nunca 
me la creí, por eso tampoco es que digamos que el golpe 
fue tan duro”, sentenció en diálogo con Radio Fueguina. 
Asimismo, dijo que “la gente, o el pueblo, es soberano, 
eligió quiénes quieren que los representen en las dife-
rentes bancas, yo no fui una de las opciones, seguiremos 
trabajando, vamos a seguir construyendo con este par-
tido que me ha convocado que es el Frente Popular, ya 
tenemos un pie en la ciudad de Ushuaia, que ellos vienen 
trabajando hace muchísimos años, seguiremos constru-

yendo, justamente en los primeros días de junio está el 
Congreso Nacional, estamos esperando todo lo que va a 
pasar con las elecciones nacionales, con los anuncios que 

viene dando Cristina, todos estábamos esperando el 25 
de mayo, pero bueno hay que ver porque también formo 
parte de un partido a nivel nacional que está dentro del 
Frente de Todos”.
Tras el magro resultado obtenido por Forja en las elec-
ciones al estamento legislativo provincial, a pesar de 
convocar a la UCR, al PJ, dijo que “todavía no han he-
cho una sola sesión en lo que va del año, ni tampoco 
han trabajado en comisiones y creo que también es un 
llamado de atención porque hasta el día anterior, dos 
días, tres días antes, venían repitiendo que iban a ingre-
sar 8 legisladores por parte del partido Forja, por lo cual 

el golpe más duro fue para ellos y no para mí”, criticó 
Mora.
En este sentido manifestó que “estamos hablando de 
personas que hace muchísimos años están ocupando 
bancas, están en política y realmente tampoco el pueblo 
fueguino ha decidido acompañarlos en esto, así que creo 
que también es un llamado de atención para ellos y van a 
tener que ponerse a trabajar mucho más en el territorio y 
no solamente durante la campaña, es constante el trabajo, 
no solamente durante un mes, se vienen tiempos muy 
complicados y difíciles, lo venimos diciendo, lo estamos 
viviendo hoy”.
Recordó que “todavía los textiles están esperando su in-
corporación a la 19.640, vemos lo que está sucediendo 
en las electrónicas y la desocupación tan grande que hay 
en nuestra provincia, entonces creo que todo lo que pro-
metieron en la campaña llegó el momento de ponerlo en 
práctica, en algún momento tienen que cumplir lo que 
prometen en campaña, este es el momento, así que me 
parece a mí que el golpe más duro fue para ellos, siendo 
que contaban con toda la estructura del Estado, todos ha-
blando que eran los candidatos del gobernador y no para 
mí que participé casi, básicamente, sin grandes estructu-
ras, solamente con lo que tenía acá de los ocho años del 
Concejo Deliberante, con la militancia que tengo, pero 
nosotros seguiremos”.
Entendió que “tenemos dos elecciones intermedias, una 
de diputados este año, aparte de la nacional presidencial 
y después en el 2025 está la de senadores, así que vamos 
a ver, igual siempre nos van a encontrar del mismo lado”, 
dijo, al tiempo que agregó que “no me gustaría llegar al 
Congreso, la verdad que no, mi lugar está acá, en esta 
provincia, más allá de que la representación a nivel nacio-
nal y con una voz un poco más clara y más en defensa y 
representando a la provincia de las que hemos tenido en 
su mayoría, porque lo que vemos es que los discursos son 
lindos, son muy bonitos, pero el tema es que cuando hay 
que plantarse en el Congreso no se puede porque pasa 
a formar parte de los bloques mayoritarios en todas las 
oportunidades”.

Miriam Mora

“Nunca me la creí, pero el golpe más duro se 
lo llevó Forja y su lista de Legisladores”
Así lo afirmó la concejal Miriam ‘Lali’ Mora, tras el resultado obtenido por Forja en las elecciones desarrolladas este último domingo 14 de mayo. Pun-
tualizó que “cuando uno se presenta a las elecciones, sabe que puede ganar y puede perder, nunca me la creí, por eso tampoco es que digamos que el golpe 
fue tan duro”. En cambio, dijo que “Forja venía repitiendo que iban a ingresar ocho legisladores, metieron solamente tres, por lo cual el golpe más duro 
fue para ellos y no para mí”. También criticó a la Legislatura porque “desde que comenzó el año no han realizado una sola sesión y algunas pocas reu-
niones de comisión”. Además descartó ser candidata a diputada nacional. 

Luego de las elecciones, la concejal Mora realizó un análisis de lo que dejó las elecciones provinciales llevadas 
adelante este último fin de semana y al respecto sostuvo que “estábamos preparados para que suceda lo que 
tenía que suceder, cuando uno se presenta a las elecciones, sabe que puede ganar y puede perder, nunca me 
la creí, por eso tampoco es que digamos que el golpe fue tan duro”, sentenció en diálogo con Radio Fueguina. 
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Río Grande.- Consolidar un proyecto de 
ciudad para toda la vida implicó para la 
gestión municipal planificar y llevar ade-
lante diversas acciones y políticas. Este 
despliegue se evidencia en los barrios de 
zona sur donde, por medio de más in-
versión y obras, el Municipio ha logrado 
llevar más y mejores servicios. 
Las obras de pavimentación en los ba-
rrios de zona sur no sólo mejoraron el 

entorno urbano, si no también posibili-
taron habilitar una línea interna de trans-
porte público para garantizar la conecti-
vidad. 

Una ciudad que crece debe proyectar su 
futuro. A partir de la reciente inaugura-
ción del Centro de Formación Laboral y 
Tecnológica, hoy capacitarse y tener ac-
ceso a la tecnología en zona sur es más 
sencillo y cercano.
Además, las juventudes cuentan con el 
nuevo Espacio Joven. Un dispositivo de 
prevención, que los cuida y los acompaña 
en sus proyectos de vida.

El acceso al deporte en los barrios de 
zona sur se garantiza con la incorpora-
ción de nuevos espacios de recreación al 
aire libre como lo son las plazas reacon-

dicionadas y la nueva bicisenda. A futuro, 
la construcción del nuevo Natatorio Mu-
nicipal posibilitará que más riogranden-
ses hagan actividad física.

Garantizar una salud pública y municipal 
de calidad también ha sido uno de los 
ejes de la gestión. Por ello, en el Centro 
de Salud de Zona sur se puso en fun-
cionamiento un sillón odontopediátrico, 
donde ya se atienden infancias de nuestra 
ciudad, y un nuevo consultorio de oftal-
mología con equipo de última generación 
para atender a pacientes de todas las eda-
des. 

El encuentro de los vecinos y vecinas es 
fundamental para seguir construyendo 
una comunidad organizada. Con la cons-
trucción del nuevo SUM, sobre la calle 

Rafaela Ishton, el Municipio estará más 
cerca de los vecinos y vecinas con acti-
vidades sociales, culturales y recreativas 
que generarán mayor sentido de perte-
nencia.
Los barrios de zona sur están en per-
manente crecimiento. Su planificación 
está en cada obra y cada nuevo servicio 
que el Municipio lleva más cerca de los 
hogares.

Gestión del intendente Martín Pérez

Con más obras y mejores servicios municipales, 
se transforman los barrios de Zona Sur
El Municipio de Río Grande permanece trabajando para que los vecinos y vecinas de zona sur vivan en un entorno más agradable, seguro y digno; con 
más salud, recreación y herramientas para progresar y proyectar su futuro. 
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Ushuaia.- La directora provincial de 
Polos Creativos, María Fernanda Rossi 
adelantó que “junto a los equipos de los 
Polos, vamos a mostrar a la comunidad 
lo que se ofrece en estos espacios; las va-
riadas actividades para todas las edades 
que tenemos durante todo el año y que 
vamos renovando y sumando; desde los 
4 años de edad en adelante”.
Lo dijo en el marco del segundo aniver-

sario de los Polos Creativos de Ushuaia y 
Río Grande.
Rossi expresó “estamos muy contentos 
porque vemos los resultados y el éxito 
que tiene cada taller. Por ejemplo el taller 
‘Aprendé a usar tu celular’, donde adultos 
y adultas mayores llegan sin saber pren-
der el teléfono y ahora hacen las com-
pras online. Nos alegra muchísimo todo 
lo que van aprendiendo”.

La Directora Provincial de Polos Crea-
tivos detalló que actualmente se ofrecen 
varias propuestas tanto en Río Grande 
como en Ushuaia y Tolhuin. “Tenemos 
herramientas de diseño gráfico, música 
y creación de videojuegos; diseño y de-
sarrollo web, chat GPT, programación 
mecánica; robótica, Arduino, planillas de 
cálculo, diseño web para adolescentes; 
Inglés y Japonés; Blender, que es uno de 
los principales programas que se usa para 

diseñar videojuegos; ajedrez y mucho 
más”.
En este sentido, instó a la comunidad a 
consultar toda la oferta de talleres en la 
web:
www.poloscreativos.tierradelfuego.gob.
ar
Al mismo tiempo invitó a los vecinos y 
vecinas de Ushuaia y Río Grande a fes-
tejar juntos los dos años de los Polos 
Creativos.

Río Grande.- Damos a conocer algunas 
de las propuestas que el Municipio de 
Río Grande tiene para con los vecinos y 
vecinas de la ciudad.

CLUB “INGENIAS” EN EL 
ESPACIO TECNOLÓGICO: 
IGUALDAD DE GÉNERO 

EN LA FORMACIÓN DIGITAL

Los cursos digitales se llevan adelante 
desde la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana, junto a Fundación YPF. En esta 
oportunidad, se trata de una nueva edi-

ción donde vecinas de Río Grande se 
certificarán como creadoras de tecnolo-
gía, podrán prestar servicios en empresas 

o bien, desarrollar sus propios empren-
dimientos.
En el Espacio Tecnológico de Río Gran-
de se desarrolla el Club “Ingenias”. Un 
espacio de formación digital creado para 
incluir a las mujeres en el mundo de la 
tecnología. Los cursos son llevados ade-
lante por la Fundación YPF en conjunto 
con la Secretaría de Gestión Ciudadana.
Las mujeres que asisten tienen la posibi-
lidad de desarrollarse y hacer crecer sus 
proyectos en el campo digital, con nue-
vas puertas y oportunidades para la in-
dependencia y la autonomía en el ámbito 

laboral.
Río Grande se consolida como una ciu-
dad tecnológica y del conocimiento, 

generando permanentemente oportuni-
dades concretas de formación y profe-
sionalización en este campo.
De esta manera, el Municipio sostiene di-
versas acciones para promover el interés 
por la tecnología y su acceso en condicio-
nes de igualdad y equidad de género, me-
diante el trabajo articulado entre sectores 
públicos y privados.

SE VIENE LA CHARLA: 
“HABLEMOS DE CELIAQUÍA”, EN 
LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS

La misma se realizará los días 22 y 29 
de mayo, al conmemorarse el 5 de mayo 
el Día Internacional de la Celiaquía. La 
propuesta es en el marco del programa 
"Mujeres Emprendedoras" que impulsa 
la Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad. La charla se desarrollará en ar-
ticulación con la Secretaría de Salud y el 
emprendimiento “Los Canelos”.
Esta iniciativa está destinada a mujeres 
que llevan adelante un proyecto pro-
ductivo, que quieran ampliar sus conoci-
mientos para la elaboración de alimentos, 
como así también al público en general 
interesado en celiaquía. 
La charla contará con la participación de 
profesionales de Salud Municipal y de 
Vanesa Priori, emprendedora de alimen-
tos sin TACC en Río Grande. Durante la 

jornada se abordará, desde la salud, lo re-
lacionado a la celiaquía y posteriormente 
se dialogará acerca de la producción de 
alimentos libres de gluten.

Las interesadas pueden inscribirse, hasta 
el día 19 de mayo, mediante el siguien-
te link: https://forms.gle/mkM8LPkU-
GVf9o6gL9.
A través de estas propuestas, el Munici-
pio acompaña el desarrollo de emprendi-
mientos que llevan adelante las mujeres 
de nuestra ciudad, brindando diversas ca-
pacitaciones y formaciones que aporten 
al crecimiento de sus proyectos produc-
tivos y al fortalecimiento de la economía 
local.

Cultura provincial

Los Polos Creativos de Ushuaia y 
Río Grande celebran su 2° aniversario
El próximo sábado 20 de mayo, de 17 a 20hs, se llevará a cabo el festejo por el segundo aniversario de los Polos Creativos Norte y Sur de la provincia. 
“Vamos a tener música, algo para compartir y muestras en cada uno de los espacios de los Polos. Habrá talleres de programación, videojuegos, robótica, 
diseños, carreras de robots, impresión 3D, y mucho más para compartir con las familias de Río Grande y Ushuaia”, dijo la directora provincial de Polos 
Creativos, María Fernanda Rossi.

Servicios para la comunidad

Noticias breves de la Municipalidad de Río Grande
El Municipio de Río Grande tiene varias líneas de servicios para prestar a la comunidad, desde la formación laboral hasta actividades culturales y de 
atención.
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Río Grande.- El presidente de la Dirección Provincial 
de Puertos, Roberto Murcia, dio a conocer por Radio 
Nacional Ushuaia la decisión de unificar en un solo lu-
gar el puerto de Mirgor y la terminal para el cruce por 
aguas argentinas. Luego de la visita de las autoridades 
de la Administración General de Puertos “tuvimos un 
par de reuniones más y nosotros planteamos que es-
tábamos en ese período con la evaluación del impacto 
ambiental del puerto de Mirgor. Se le planteó a la AGP y 
a la consultora que está haciendo la terminal de Mirgor 
que no se justifica tener dos áreas logísticas a menos de 
50 kilómetros de distancia, así que la idea es concentrar 
todo en un solo lugar”, dijo.

Vale decir que, en lugar de la zona sur de bahía san Se-
bastián, la terminal para el cruce estará a la altura del 
parque Las Violetas, en una única área logística portua-
ria. “La consultora tenía avanzado el estudio en la zona 
sur de San Sebastián, ellos están trabajando ahora para 
trasladar todo eso a esa localización y está muy avanza-
do el tema. Por supuesto estamos hablando de un tra-
bajo de consultoría y, una vez aprobado, deberán estar 
asignados los fondos”, expresó Murcia. 
Se le preguntó si Mirgor tendría que adaptar el puerto 
de carga a una terminal de pasajeros también y si esto 
modifica el proyecto de la empresa. “Es una modifi-
cación simplemente en un sector de cargas del muelle. 
Inclusive ya está presentado porque nosotros habíamos 
estado conversando de este tema con la gente de Mir-
gor. Se adaptó un sector del muelle para tener la posibi-
lidad de la terminal”, indicó, por lo cual “no hay grandes 
cambios en el proyecto de Mirgor”.
Frente a esta situación, el cruce por aguas argentinos 
quedará atado a la construcción del puerto por parte de 
Mirgor. “En el momento en que se presentó el proyecto 
de Mirgor, que ya tenía el estudio de impacto ambiental 
expuesto a la comunidad, tomamos la decisión de tener 
una reunión en conjunto con la AGP, porque era inco-
herente tener dos terminales portuarias a menos de 50 
kilómetros, para un mismo fin, y todo se podía dar en el 
mismo lugar”, reiteró el funcionario.
Asimismo, dijo que serán redireccionados los fondos de 
la AGP para la construcción de la terminal de San Se-
bastián. “Ese es el planteo de la provincia al Ministerio 
de Transporte de la Nación. En el proyecto de cruce por 
aguas argentinas hay financiamiento que está dirigido a 
la provincia de Santa Cruz para la terminal logística en 
Río Gallegos, y hay recursos para la provincia de Tierra 
del Fuego asignados exclusivamente a la terminal. No-

sotros decimos que, al no estar esa inversión, la misma 
se traslade al puerto de Mirgor”, informó.
Con respecto a los ferry, aclaró que “el proyecto habla 
del buque de diseño exclusivamente, no está contempla-
da la construcción de los mismos. En lo que plantea la 
consultora al momento de diseñar la terminal portuaria 
se utiliza un buque de diseño, que fue presentado cuan-
do expusieron el estudio de impacto ambiental. El ferry 
tiene capacidad para 130 camiones y son los modelos 
que se utilizan en el norte de Europa para unir Alemania 
con Noruega. Lo que pretendemos todos es que sean 
construidos en astilleros argentinos y tener una marina 
mercante fuerte, pero al momento de presentar el pro-

yecto desde AGP con la consultora, en ningún momen-
to se habló del buque ni de la construcción del mismo, 
sino de las terminales portuarias, que están diseñadas en 
función de un buque determinado”.

AMPLIACIÓN DEL 
MUELLE TURÍSTICO

Por otra parte se refirió al muelle de catamaranes. “No-
sotros asistimos la semana pasada junto con el presiden-
te del INFUETUR al Ministerio de Turismo de Nación, 
donde se hizo la apertura de sobres de la licitación del 
muelle de catamaranes. En ese momento se presentó 
una UTE conformada por dos empresas y está en eva-
luación por parte del Ministerio de Turismo de Nación 
y una delegación del Banco Interamericano de Desa-
rrollo, que es quien asignó la línea de crédito para estos 
muelles. Son empresas nacionales, no fueguinas, y son 
las que están trabajando en la ampliación del puerto”, 
dijo. 
“La oferta superó el presupuesto original, lo que pasa 
es que esa licitación tenía un valor a septiembre pasado, 
luego hubo una actualización a diciembre y es preocu-
pante lo que va aumentando lo que se necesita para la 
construcción de un muelle”, expresó. 

TERMINAL DE CRUCEROS

También actualizó la información sobre la terminal de 
cruceros, que quedaría junto a la de cabotaje para ca-
tamaranes. “El viernes la AGP presentó el proyecto al 
gobernador de la provincia. Nosotros estamos esperan-
do ese proyecto y están las dos terminales, la terminal 
de cruceros de catamaranes y la terminal internacional 
de pasajeros integradas en una misma. Los fondos los 

aporta la AGP y el proyecto está en sintonía con lo que 
presentó la Dirección Provincial de Puertos al Minis-
terio de Transporte. Nosotros habíamos presentado el 
año pasado una terminal exclusivamente para pasajeros 
de la navegación de cabotaje. Está montada sobre el 
agua, y lo que hizo la AGP fue ampliarla, siguiendo el 
criterio y el diseño presentado por la DPP. Le anexó la 
terminal internacional”, explicó.
En cuanto a los plazos para las obras, dijo que “los mue-
lles de catamaranes, de aprobarse, para fines de julio o 
primeros días de agosto, podrían iniciar el procedimien-
to de construcción y lo mismo pasaría con la terminal 
de pasajeros. La idea es empezar este año con la cons-
trucción de ambas cosas. El plazo de obra es de 24 me-
ses para la terminal de pasajeros y 30 meses para los 
muelles”, precisó. 
Por último estimó que a fin de mes se entregará la am-
pliación del muelle comercial. “En el muelle comercial 
están faltando las defensas, que están en la ciudad de 
Buenos Aires. Inmediatamente que recibamos la obra 
ya estará en uso todo ese sector. Hemos pedido finan-
ciamiento para ampliar más el muelle al Ministerio de 
Transporte de Nación, para que tenga al menos 150 
metros más. Hoy estaríamos en los 630 metros y ne-
cesitamos entre 780 u 800 metros. A fines de mes se 

tendría que entregar la obra del muelle comercial. Con 
redeterminaciones tenemos pagados 2.300 millones y el 
presupuesto inicial era de 790 millones”, dijo.
“Con la ampliación estaría bien pero hay que evaluar el 
crecimiento sostenido que está teniendo Ushuaia como 
destino y el requerimiento de las recaladas que tenemos 
para el futuro. Las empresas en el último encuentro que 
tuvimos nos anoticiaron de que van a empezar a venir 
buques de nueva generación, más voluminosos, tanto 
en largo como en ancho. Los grandes cruceros ya están 
en 330 metros y, si contemplamos los metros que am-
pliamos, son un tercio de un buque de primera genera-
ción, por eso planteamos los requerimientos a Nación 
porque hoy ya tenemos solicitudes de 90 recaladas más 
de las que tuvimos este año y estamos a cinco meses del 
inicio de la temporada”, concluyó. 

A fin de mes se entregaría la ampliación del muelle turístico

Murcia anunció la unificación de la terminal de 
cruce por aguas argentinas con el puerto de Mirgor
El presidente de la Dirección Provincial de Puertos dio a conocer la decisión de unificar las dos terminales portuarias, una privada que llevará adelante 
Mirgor, más la terminal para el cruce por aguas argentinas, en un solo lugar. Se anexará al proyecto de Mirgor y se redireccionará el financiamiento. Pa-
ralelamente se avanza con el proyecto del muelle de catamaranes y las terminales de pasajeros también se van a unificar. La ampliación que se lleva ade-
lante en el muelle comercial estaría entregada a fin de mes, y ya se pidió una nueva ampliación en función de buques de mayor porte que están llegando.

El presidente de la Dirección Provincial de Puertos, Roberto Murcia, dio a conocer por Radio Nacional Ushuaia 
la decisión de unificar en un solo lugar el puerto de Mirgor y la terminal para el cruce por aguas argentinas.

Roberto Murcia, presidente de la Dirección Provin-
cial de Puertos.
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Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia 
inició su campaña nacional de promo-
ción del invierno 2023. El evento contó 
con 90 inscriptos y con la presencia del 
Director General de Turismo y Promo-
ción de la ciudad de Córdoba, Francisco 
Marchiaro; el Presidente del BUREAU de 
Córdoba, Federico Ricotini; el Presidente 
de la Asociación Cordobesa de Agencias 
de Viajes (ACAV), Jorge Sartori; el Jefe 
de Promoción y Eventos de la Agencia 

Córdoba Turismo, Alejandro Strumia;  el 
Coordinador de Turismo de reuniones 
de dicha Agencia, Juan José Comba y la 
Jefa Comercial de Aerolíneas Argentinas 
en Córdoba, Cecilia Donadille.  
Luego de las disertaciones y capacitacio-
nes del destino, se realizaron sorteos a 
través de juegos interactivos, donde los 
distintos prestadores que participaron 

otorgaron sus productos y servicios a los 
presentes, fomentando de esta manera 
que más agentes visiten Ushuaia, pudien-
do además facilitar su venta en el futuro.  
De la actividad participaron empresarios 
del trade turístico de Ushuaia quienes 
pudieron realizar un excelente trabajo 
durante el Workshop desarrollado en 
el evento. De esa forma se facilita a los 
agentes de viajes y operadores de Cór-
doba, la comercialización entre ambas 
cadenas de ventas turísticas. La gira de 

promoción junto a los prestadores, con-
tinuará en la ciudad de Rosario y finali-
zará en la sede de FEHGRA de CABA.
Al respecto, Gustavo Ventura, secretario 
de Turismo del municipio de Ushuaia, 
valoró que “tenemos un gran potencial 
de trabajo con los operadores de Córdo-
ba. Más allá de la presentación del des-
tino,  mantuvimos una importantísima 
rueda de negocios con empresas loca-
les del sector y las de Ushuaia que nos 

acompañan afianzando el destino. Ade-
más, agregó que “estos últimos años, el 
perfil del turista, de quienes nos visitan, 
fue cambiando y luego de la pande-
mia más todavía. En general es un per-
fil mucho más complejo, más exigente 
y en busca de experiencias nuevas. Por 
eso estamos trabajando desde el estado 
municipal, con el sector privado, para 

acompañar nuestros clásicos productos 
pero también ayudando a generar nuevos 
atractivos. Nuestros visitantes piden más 
y la palabra clave para mí hoy, es inno-
vación”. Bajo esta misma línea expresó 
también que “es vital, para este nuevo 
momento que vivimos, que el estado 
entienda lo que pasa y actúe en conse-
cuencia, buscando consensos, trabajando 
juntos y teniendo claro que sin dudas, el 
turismo en nuestra ciudad es la industria 
que genera mayor empleo entre directo e 

indirecto y gran movimiento  de divisas”, 
concluyó Ventura.
Por su parte, Federico Ricotini, Presiden-
te del BUREAU de la ciudad anfitriona, 
habló sobre el encuentro y dijo que “me 
encantó la presentación que llevaron ade-
lante desde el municipio, estamos muy 

contentos de recibirlos y es muy impor-
tante para nuestro mercado tener estas 
presentaciones. Sabemos de la calidad 
en su hotelería y gastronomía, sumado 
al abanico de actividades que tiene Us-
huaia”.

Para finalizar, Paola Baiardi, representan-
te de la empresa cordobesa “Mitika Tour 
Operador”, destacó que “la verdad que 
la presentación que tuvimos por parte de 
la secretaría de Turismo y de los provee-
dores de Ushuaia fue muy buena y com-
pleta. Es fundamental que tengamos este 

tipo de eventos para que nuestros agen-
tes puedan brindarles la mejor informa-
ción a todos los pasajeros y que de esta 
manera vaya y vuelva contento al destino, 
eligiendo regresar a Ushuaia nuevamen-
te”.

Turismo

La Municipalidad de Ushuaia inició su campaña 
nacional de promoción del invierno 2023
La secretaría de Turismo del municipio con el apoyo de la Agencia de Desarrollo Ushuaia y el acompañamiento de Aerolíneas Argentinas, comenzó su 
gira nacional de promoción turística del invierno 2023 “Ushuaia Fuerza Natural” en la ciudad de Córdoba.
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Ushuaia.- La Obra del Hospital Regional 
Ushuaia transita los trabajos finales de la 
primera etapa de ejecución. En tal sen-
tido, durante las próximas semanas las 
tareas estarán destinadas a la colocación 

de la totalidad del techo; para continuar 
en un mes más aproximadamente con la 
segunda etapa de obra, la cual consiste en 
todo el cerramiento.

Al respecto, la titular de la cartera pro-
vincial Gabriela Castillo expresó que esta 
semana se empezarán a fabricar los per-
files de acero inoxidable y aluminio para 
cerrar el exterior.

En tal sentido agregó que “en aproxima-
damente 10 días empezaríamos a colocar 
las primeras estructuras de acero galva-
nizado para avanzar en el cerramiento. 

Además ya empezamos con la fabrica-
ción de las aberturas”.
Asimismo adelantó que se está gestio-
nando la compra de porcelanato para la 
colocación del piso, la cual está prevista 
realizar en otra etapa de trabajo. 
Al respecto, la funcionaria aseguró que 
“la obra viene a muy buen ritmo y la idea 
en tal sentido es que podamos llegar an-
tes del invierno con el cerramiento total, 

y de esta manera poder avanzar con los 
trabajos internos”. 
El nuevo edificio tendrá una superficie 
de 8.680 m2. Permitirá el crecimiento 
en la disponibilidad de camas que pasará 
de 87 a un total de 135. Además sumará 
nuevos servicios de atención, mejorando 
significativamente las áreas que actual-
mente funcionan en el nosocomio capi-
talino.

Ushuaia.- Este miércoles, los funcio-
narios municipales asistieron a la tra-
dicional ceremonia y desayuno con el 
objetivo de rememorar la función de la 
Armada Argentina, un pilar fundamen-
tal en la historia de nuestro país, como 
así también en la fundación y el desa-

rrollo de nuestra querida ciudad, indicó 
Becerra.
Allí, Becerra llevó el saludo del inten-
dente Walter Vuoto y valoró el trabajo 
de los hombres y mujeres que integran 
la fuerza y forman parte de nuestra co-

munidad y que, con mucha vocación de 
servicio, velan por el bienestar y la se-
guridad de todos los vecinos y vecinas.
Asimismo, observó que a lo largo de su 
historia, la Armada ha garantizado la 
presencia argentina en nuestras aguas, 
logrando garantizar una correcta vigi-

lancia, control y protección sobre los re-
cursos naturales, dónde además siempre 
estuvieron alerta en la defensa de los in-
tereses nacionales y geopolíticos, como 
así también brindar el apoyo incesante a 
la comunidad y a la actividad antártica.

Gobierno provincial

La Obra del Hospital Regional Ushuaia transita los 
trabajos finales de la primera etapa de ejecución
El Ministerio de Obras y Servicios Públicos avanza con la obra de ampliación del Hospital Regional Ushuaia, donde la empresa a cargo se encuentra 
realizando los trabajos finales de la primera etapa de planificación.

Ushuaia

La Municipalidad participó de distintas actividades 
para homenajear el aniversario de la Armada Argentina
La Municipalidad de Ushuaia, representada por el jefe de Gabinete, Omar Becerra, junto al secretario de Asuntos de Malvinas, Daniel Arias, y el se-
cretario de Ambiente y Desarrollo Sustentable, César Molina, participaron en la noche de este martes de un concierto homenaje por el 209° Aniversario 
del Día de la Armada.
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Río Grande.- En horas de la mañana de 
este miércoles, en la Plaza de Armas de la 
Agrupación de Infantería de Marina Río 
Grande, se llevó a cabo la ceremonia en 
conmemoración del 209° aniversario de 
la Armada Argentina. El acto fue presi-

dido por el Comandante de la Fuerza de 
Infantería de Marina Austral, Capitán de 

Navío de Infantería de Marina Dn. Héc-
tor Antonio Herrera, acompañado por el 
secretario de enlace con las Fuerzas de 
Seguridad, Sr. José Díaz y la subsecretaría 
de Asuntos Institucionales Sra. Miriam 
Boyadjián. 

Del acto participó, además, personal mi-
litar y civil de los destinos con asiento 

en la zona naval 97, invitados especiales, 
Veteranos de la Guerra de Malvinas, au-
toridades de las Fuerzas Armadas y de 
Seguridad y representantes de diversas 
entidades públicas y privadas de la ciu-
dad.
Luego del izado del Pabellón Nacional, 
los marinos de guerra dieron las voces de 
“Viva la Patria”, y se entonaron las estro-
fas del Himno Nacional.
 

CAPITÁN DE FRAGATA, 
IM SEBASTIÁN CARRASCO

En diálogo con la prensa, el Segundo 
Comandante de la FAIA; Capitán de 
Fragata IM Sebastián Mariano Carrasco 
expresó que “cada uno de nosotros, a pe-
sar de la gran cantidad de personas que 
conforman la Infantería Marina, somos 
parte integral de la Armada Argentina. 
Para nosotros, este evento es la conme-
moración más importante en nuestra ins-
titución. Nos sentimos muy agradecidos 
porque en una ocasión como esta, recibi-
mos el respaldo y apoyo de la gente. Esta-
mos honrados de contar con la presencia 
de numerosos invitados que acompañan 
a la Armada en esta celebración. Ade-
más, nuestras unidades en la zona norte 
de la provincia mantienen una estrecha 
relación con la sociedad de Río Grande, 
lo cual queda reflejado en la presencia de 
todos estos amigos que nos acompañan 
y participan en estos eventos. Esto nos 
llena de alegría".
 

RESEÑA HISTÓRICA

En la oportunidad, fue el Teniente de 
Fragata de Infantería de Marina Matías 
Romero quien pronunció palabras alusi-
vas. En su discurso dijo que “hoy se con-
memora el 209° aniversario del Combate 

Naval de Montevideo; tal como se llamó 
a la sucesión de acciones que comenza-
ron el 14 de mayo, para culminar con la 
derrota definitiva de la escuadra realista 
en la alborada del 17 de mayo de 1814.
Las acciones de combate naval se suce-
dieron entre los días 14 y 17 de mayo. 

Con las primeras luces de este último día, 
Brown incrementó la marcha de la fra-
gata Hércules para dar caza a las naves 
enemigas, fue así como interceptó al ber-
gantín Cisne y la goleta María, el queche 
Hiena logró evadir el bloqueo y entrar en 
Montevideo. El Hércules prosiguió su 
acción persecutoria e hizo refugiar al pie 
de la batería a las naves Mercurio, Fama y 
San Carlos. El desconcierto de la escua-
dra enemiga a partir de estos instantes 

fue total, nunca más podría reagruparse y 
empeñar combate. La fuerza naval espa-
ñola había abandonado la lucha y Brown 
afirmaba su pabellón en homenaje a la 
victoria”.
Más de 200 años han pasado ya desde 
aquel combate, convirtiéndose en una 
parte vital de la historia argentina. Hoy 
hombres y mujeres de mar, día a día de-
dican su labor en mantener bien en alto 
los valores que el Almirante Brown fijara 
con su ejemplo, no sin dificultades, pero 
con un compromiso innegable de velar 
por la custodia de nuestro mar y nuestra 
bandera”.

A continuación, y a modo de dar por ce-
rrado el acto, se entonó la marcha de la 
Armada Argentina. 
Para finalizar, autoridades y público 
asistente pudieron disfrutar del tradicio-
nal chocolate naval en el comedor de la 
Agrupación de Infantería de Marina.

Acto en el BIM N°5

La Armada Argentina conmemoró su 
209° aniversario
La plaza “Combatientes de Malvinas” del BIM 5 fue el escenario donde se llevó adelante la ceremonia por el 209 aniversario de la Armada Argentina. 
El acto fue encabezado por el comandante de la Fuerza de Infantería de Marina Austral (FAIA), Capitán de Navío IM Héctor Antonio Herrera.
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Río Grande.- El Director Provincial de 
Manejo del Fuego, Pablo Paredes, con-
firmó que el incendio ocurrido en la 
Reserva Provincial Corazón de la Isla se 
encuentra extinguido.
Al respecto, explicó que la Brigada de In-
cendios Forestales Zona Centro “realizó 
extensivas recorridas para detectar cual-
quier sospecha de actividad en superficie 
y de otra índole. Luego de haber dado un 
tiempo más que prudencial para que se 
pudieran detectar indicios en lugares de 
difícil acceso, como la presencia de bra-
zas, humo o temperatura; es que se defi-
nió dar por extinto el mismo”. 

Asimismo, agregó que tal como se había 
mencionado, “en muchos incendios his-
tóricos el invierno colaboró como última 
instancia para el enfriamiento de la tierra, 
y gracias al esfuerzo conjunto de todas 
las fuerzas hemos logrado llegar al esta-
dío de extinguido antes de ese tiempo”.
Cabe recordar que el 30 de noviembre 
del 2022 se informó sobre una columna 
de humo en la Reserva Provincial Cora-
zón de la Isla; el cual desembocó en el 
incendio más grande en la historia de la 
provincia. Las tareas para controlarlo re-
quirieron la participación de más de 150 
combatientes. 

Respecto a los trabajos sobre el área pro-
tegida, Paredes indicó que se trabaja en 
conjunto con distintas áreas técnicas para 
finalizar el plan de remediación de la re-
serva. 
“Afortunadamente dentro del perímetro 
quedaron muchas islas vegetales que no 
fueron afectadas, con lo cual, llegado el 
momento de trabajar en la rehabilitación 
de todo el sector, saldrán los semilleros 
naturales que van a colaborar en la re-
composición y regeneración del bosque 
de la reserva”, aseveró.
El funcionario opinó que “este incendio 
y los que tuvimos durante la temporada 
demostraron que el cambio climático 
está modificando las condiciones am-
bientales incluso en estas latitudes del 

país y es algo que va a continuar. En este 
sentido, la prevención para que no ocurra 
un evento de iguales magnitudes es una 
responsabilidad tanto institucional como 
particular. Está en cada uno de nosotros 
como habitantes de la provincia tomar el 
compromiso de cuidar al bosque fuegui-
no”.
Se recuerda que sigue vigente la prohibi-
ción de hacer fuego en toda la provincia, 
a través de la ley 1.457 de Emergencia 
Ambiental por Incendios Forestales, in-
cluso en sitios habilitados. Además, el ac-
ceso a la Reserva Provincial Corazón de 
la Isla aún permanece cerrado. En caso 
de detectar una columna de humo o al-
guna actividad sospechosa llamar inme-
diatamente al 103, 105 o 911.

Río Grande.- Personal policial asistió 
ante el pedido de la damnificada quien 
dio cuenta que había sido abordada por 
dos hombres quienes intentaron sus-
traerle su celular, y que al forcejear con 
estos, no lograron su cometido.
Como consecuencia de la situación, la 
damnificada se descompensó mientras 

que los sujetos se retiraron rápidamen-
te, agregando que en un momento uno 
de ellos la golpeó con un elemento en el 
estómago.
Actualmente, se realizan las tareas inves-
tigativas del caso, a cargo de la Comisaría 
de Jurisdicción y la sección Robos y Hur-
tos Río Grande.

Río Grande.- Durante la presente jorna-
da declararon dos testigos. Este jueves 
18, desde las 9.30 horas harán lo propio 
dos peritos y dos testigos propuestos por 
la defensa.   
 Según la acusación fiscal, el enjuiciado 
es un hombre que habría abusado de un 
adolescente que padece un Trastorno 
Generativo del Desarrollo (TGD), en 
reiteradas oportunidades en el año 2015.   

 Para la instancia de debate está prevista 
la participación de 17 testigos.  
 El Tribunal de Juicio está presidido por 
el Dr. Juan José Varela con vocalía de la 
Dra. Verónica Marchisio y la subrogancia 
del Dr. Pedro Fernández.  
 El Ministerio Público Fiscal es repre-
sentado por el Fiscal Mayor Pablo Mar-
tín Bramati y la defensa del imputado la 
ejerce el Dr. Javier Da Fonseca.

Seis meses después

El incendio en la Reserva Provincial “Corazón 
de la Isla” está oficialmente extinguido
Lo confirmó el Director Provincial de Manejo del Fuego. Además, se aclaró que sigue vigente la prohibición de hacer fuego, incluso en sitios habilitados.

“Luego de haber dado un tiempo más que prudencial para que se pudieran de-
tectar indicios en lugares de difícil acceso, como la presencia de brazas, humo 
o temperatura; es que se definió dar por extinto el mismo”, explicó el Director 
Provincial de Manejo del Fuego.

El incendio en la Reserva Provincial “Corazón de la Isla” está oficialmente extin-
guido. 

Víctima denuncio que la golpearon en el estómago 

Violento intento de 
asalto en la vía pública
El violento hecho se registró en horas de la noche del martes, en calle Min-
kiol al 100 del barrio CAP, en cercanías a la escuela 44. Una mujer denun-
ció que dos personas intentaron arrebatarle el celular, y que, además, le 
golpearon el estómago con un elemento que no habría logrado reconocer.

Violento intento de asalto en la vía pública de Río Grande. 

Este jueves declaran peritos en el juicio contra José Videla acusado de abuso 
sexual. 

Etapa de testimoniales 

Este jueves declaran peritos 
en el juicio contra José Videla 
acusado de abuso sexual
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte, continuó 
este miércoles 17 de mayo con la etapa de testimoniales, en el debate oral y 
no público para determinar la responsabilidad de un hombre acusado del 
delito de abuso sexual gravemente ultrajante.
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Río Grande.- Continuando con esta serie 
de competencias que la Liga Oficial de 
Fútbol realiza con gran éxito en nuestra 
ciudad, es que el sábado 13 de mayo des-
de las 10.00 horas en las instalaciones de 
la cancha municipal de césped sintético 
que está ubicada en el barrio (AGP), se 
enfrentaron por el Torneo Apertura Ar-
turo “Patulo” Andrade; dos equipos en la 
categoría sub-15, dos en la sub-17 y seis 
combinados en la primera división feme-
nina, culminado la jornada con resulta-
dos muy alentadores para la (LFRG).
Destacando además desde la organiza-
ción el muy buen nivel de juego que se 
viene observando en todas las divisiones; 

y el crecimiento exponencial debemos 
decir también en lo que refiere a las da-
mas, que con mucho esfuerzo y sacrifico 
intentan en cada encuentro que se dis-
puta el poder visibilizar aún más la dis-
ciplina que en estos últimos tiempos ha 
captado mucha atención y hoy día reúne 
a una cantidad muy importante de públi-
co que disfruta de muy buen agrado los 
cotejos femeninos que se desarrollan en 
el verde artificial, merecidas felicitacio-
nes a todas las chicas y a continuar con 
esta excelente evolución que aplican en el 
campo de juego.
Detallando a continuación los resultados 
del fin de semana.

El equipo de Real Madrid, primera división femenina. El equipo de O’Higgins, primera división femenina.

Fútbol 11

Se desarrolla con gran éxito el Torneo 
Apertura Arturo “Patulo” Andrade
El sábado 13 de mayo a partir de las 10.00 horas en la cancha municipal 
de césped sintético que está ubicado en el barrio (AGP), la Liga Oficial 
de Fútbol de nuestra ciudad disputó una nueva fecha correspondiente al 
Torneo Apertura de fútbol 11 Arturo “Patulo” Andrade en las categorías 
sub-15, sub-17 y la primera división femenina.

El equipo de Deportivo Frías, primera división femenina.
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Río Grande.- El Concurso Docente es 
para cubrir las asignaturas de Didáctica 
de la Educación Física I en las disciplinas 
prácticas de Gimnasia Artística 1, Atletis-
mo 1, Básquet 1 y Anatomía Funcional 1 
en los tres turnos.
Los requisitos para postularse son: ser li-
cenciado o profesor universitario en Edu-
cación Física (exclusivo para la primera 
postulación). Aquellos profesores sin ti-
tulación de grado pueden acercar curricu-
lum vitae actualizado, a la Agencia Muni-
cipal de Deportes, Cultura y Juventud, en 
caso de habilitarse un segundo llamado.
Para solicitar la documentación pertinen-

te a la Carpeta Docente a presentar, las 
y los interesados deben comunicarse a: 
uaiurp-rga@iuriverplate.edu.ar, o bien, 
solicitarla a la Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud ubicada en la 
calle Piedrabuena N° 975.
Para más información podrán comuni-
carse vía telefónica al 436200 (Interno: 
2110).
El Municipio invita a las y los profesio-
nales en Educación Física a formar parte 
del primer profesorado de educación físi-
ca de la historia en nuestra ciudad, y con-
tribuir a la formación de futuros docentes 
riograndenses en este campo.

Ushuaia.- El ushuaiense Lautaro Colsani 
tuvo una destacada actuación en el Cam-
peonato Panamericano de Taekwondo 
ITF que se llevó a cabo este fin de sema-
na en Mar del Plata, con la participación 

de más de mil seiscientos competidores.
Todo ese esfuerzo y dedicación se vieron 
reflejados en el certamen, siendo el pri-
mer deportista de la provincia en alcan-
zar este título.

Resumen de los partidos
Sábado 13
Partido 1 – categoría sub-15 – inicio: 
10.00 horas
Famailla 7 INTER RG 2
Goles
Famailla, (11) Ian Aytan García 3, (10) 
Valentín Acuña 1, (8) Bruno Franco 2, 
(7) Leonel Nadir Rozalez 1.

INTER RG, (11) Isaias Esteban López 2.
Partido 2 – categoría sub-17 – inicio: 
11.30 horas
AATEDYC 3 O’Higgins 
1
Goles
AATEDYC, (8) Thomas Cardozo 3.
O’Higgins, (9) Federico Sanhueza 1.
Partido 3 – primera división femenina – 

inicio: 13.00 horas
Deportivo Frías 0 Unión Santia-
go 0 Unión Santiago 1
Goles
Unión Santiago, (2) Rocío Sánchez 1.
Partido 4 – primera división femenina – 
inicio: 14.30 horas
O’Higgins 3 Real Madrid 
0

Goles
O’Higgins, (10) Tatiana Ruiz 1, (17) Mi-
caela Arias 1, (9) Gisela Sielas 1.
Partido 5 – primera división femenina – 
inicio: 16.00 horas
Camioneros 5 Famailla 0
Goles
Camioneros, (9) Maia Gatica 3, (3) Va-
lentina Mai 2.

El equipo de Unión Santiago, primera división femenina. El equipo de AATEDYC, categoría sub-17.

Agencia Municipal de Deportes

Abrió el Concurso Docente del Profesorado 
de Educación Física
El Instituto Universitario River Plate, junto al Municipio de Río Grande; dieron el inicio al “Concurso Docente del Profesorado de Educación Física” y 
con el plazo de inscripción que se extenderá desde el domingo 21 y hasta el miércoles 31 de mayo.

Instituto Municipal de Deportes

Lautaro Colsani es el nuevo Campeón Sudamericano
El Instituto Municipal de Deportes de la ciudad capital felicita al deportista fueguino; Lautaro Colsani, por su reciente consagración como campeón 
Panamericano de Taekwondo ITF.
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- Este miércoles los ediles recibieron al Dr. 
Gustavo Zanone para analizar el pliego a partir del cual 
será designado como Vocal del Tribunal de Cuentas Mu-
nicipal para ocupar la banca que dejó disponible el Dr. 
Pedro Fernández. 
La reunión fue encabezada por el presidente de la insti-
tución, concejal Raúl von der Thusen y de la cual tam-
bién participaron los ediles Miriam Mora, Javier Calisaya, 
Diego Lassalle, Walter Campos, Pablo Llancapani, Hugo 
Martínez y Walter Abregù. 
El Dr. Zanone estuvo acompañado por el secretario de 
Gobierno del Municipio de Río Grande Gastón Diaz. 
Tras la reunión, el presidente del Concejo Deliberante 
Raúl von der Thusen señaló que “hoy recibimos en la 
comisión número 5 al doctor Gustavo Zanone que hoy 
ocupa el cargo de fiscal legal del Tribunal de Cuentas Mu-

nicipal y ha sido propuesto por el intendente para po-
der cubrir el cargo vacante que existe en la vocalía con la 
renuncia del doctor Pedro Fernández que asumió como 
juez correccional de la provincia”. 
Por tal motivo sostuvo que “era muy importante de que 
se pueda lograr conformar la vocalía porque la Carta Or-
gánica habla de tres vocales y hace un poco más de seis 
meses que estamos únicamente en el Tribunal de Cuenta 
con dos vocales, así que lo recibimos, lo escuchamos, le 
hicimos algunas preguntas, analizamos su pliego y ahora 
lo que resta hacer es conversar con todos los bloques po-
líticos de este Concejo Deliberante, que son cuatro, para 
ver quiénes son los que acompañan el dictamen”, dijo, al 
tiempo que agregó que “yo ya firmé el dictamen, ahora 
lo que se necesita realizar es la firma de la mayoría, con-
seguida la firma de la mayoría del Cuerpo de Concejales, 
vamos a convocar a una sesión especial para el día 31 de 
mayo, que va a ser el mismo día que se va a realizar la se-
sión ordinaria, la cuarta sesión ordinaria y vamos a tomar 

juramento ese día”.
Asimismo, agregó que “de esta manera quedaría confor-
mado el Tribunal de Cuentas con los tres vocales, tenien-
do en cuenta que hoy tiene dos vocales, pero el funcio-
namiento del TCM sigue según los plazos establecidos, 
sigue funcionando todo de la misma manera, este año ya 
ha cambiado la conformación de la presidencia y la vice-
presidencia, teniendo en cuenta que hasta el 25 de marzo 
era presidido por el contador Ojeda Ruiz, ahora lo está 
presidiendo el contador Oviedo y esto lo dice el regla-
mento y la Carta Orgánica, donde las presidencias se van 
rotando año tras año, así que en este sentido me alienta 
a seguir trabajando porque el trabajo que el Tribunal de 
Cuentas hace es muy importante”. 
Por otro lado, el presidente de la institución dijo que “este 
Concejo Deliberante ha enviado en varias oportunidades 

de manera voluntaria para que se auditen expedientes, hoy 
le decía al doctor Zanone que en el caso que sea vocal que 
continúen con el trabajo que se viene llevando delante el 
Tribunal de Cuentas, hagan un paso más y modernicen 
esa institución para que podamos trabajar de manera más 
rápida, acelerar los procesos administrativos y de control, 
esto lo que genera claramente es mayor transparencia, así 
que es lo que le hemos pedido al doctor Zanone que se 
pueda plegar al trabajo que están llevando adelante los 
otros vocales”.
Puntualizó que “el Concejo Deliberante es el poder que 
más se ha modernizado estos últimos tres años y medio y 
estamos convocando e invitando a todas las instituciones 
públicas municipales, la municipalidad, el Tribunal Ad-
ministrativo de Falta, el Tribunal de Cuentas Municipales 
para que sigan el mismo camino de modernización por-
que esto genera acelerar los procesos administrativos para 
dar respuestas a los ciudadanos de manera más pronta, 
antes, por ejemplo, el Concejo Deliberante demoraba 60, 

90 días en dar una respuesta y hoy en 48 horas, como mu-
chos, 72 horas, el vecino se lleva una respuesta, esto tiene 
que pasar en todo el estado municipal y desburocratizar 
el estado que es muy importante,  no solamente acceder a 
los procesos, sino que también logramos, primero, cuidar 
el ambiente por la despapelización y también generamos 
transparencia y ahorro del gasto político y público”.
Por último, dijo que “el mandato del doctor Gustavo 
Zanone, en caso de aprobarse el pliego en el Concejo 
Deliberante será del mismo tiempo que tiene Oviedo y 
Ruiz Ojeda. Bueno, ellos tienen tres años más de gestión, 
porque recordemos que el Tribunal de Cuentas, su con-
formación va cambiando en el medio de cada una de las 
gestiones del Concejo Deliberante y del Poder Ejecutivo, 
así que recién van transcurriendo un año de gestión y ya 
han comenzado con el segundo, tienen casi tres años de 
gestión”.

“ES UN ROL MUY IMPORTANTE 
EL QUE CUMPLE EL TCM”

Por su parte, el secretario de Gobierno del Municipio 
de Río Grande señaló que “es un rol muy importante 
el que cumple el Tribunal de Cuentas Municipal, quedó 
explicitado en la reunión de Comisión, en la actualidad 
está compuesto por tres integrantes, pero solo están ocu-
pando su lugar dos de ellos, con lo cual falta el represen-
tante del Ejecutivo Municipal, el Intendente de la ciudad 
ha hecho la propuesta para que sea el Dr. Zanone quien 
ocupe esa vocalía en el Tribunal de Cuentas, hoy fue la 
presentación formal en el ámbito de la comisión Nº 5, 
por lo cual luego de obtener el dictamen se va a aprobar 
mediante sesión especial”.
Resaltó que “actualmente el Dr. Zanone es el fiscal le-
gal del TCM, cargo que ocupa hace más de tres años, 
pero el rol de Vocal es sumamente preponderante, sobre 
todo teniendo en cuenta que son tres integrantes y en la 
actualidad solo dos se encuentran designados, entonces 
con la designación de Zanone estaríamos completando 
la terna”.

Designación del Vocal del Tribunal de Cuentas Municipal 

El Concejo Deliberante trató el 
pliego del Dr. Gustavo Zanone
El Cuerpo de Concejales recibió al doctor Gustavo Zanone donde a través de la comisión Nº 5 anali-
zaron el pliego propuesto por el Ejecutivo Municipal, luego de que se concretara la salida del también 
letrado Pedro Fernández, hoy Juez del Distrito Judicial Norte. La jura será en una sesión especial el 
próximo 31 de mayo si se logra la mayoría de los votos para aprobar el dictamen. 

El Dr. Gustavo Zanone será designado como Vocal del Tribunal de Cuentas Municipal.


